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La Legislatura trataría en breve el proyecto del justicialismo

Pino anunció el inicio del 
debate sobre la ampliación 
del ejido de Ushuaia

El legislador justicialista Juan Carlos Pino estimó que el próximo mes podría 
aprobarse el proyecto vinculado con la ampliación del ejido urbano de la ca-
pital fueguina. Se prevé convocar a todos los sectores al debate, y habría 
consenso entre los legisladores. Recordó que luego la decisión final la tienen 
los vecinos, dado que se deberá convocar a un referéndum. Pino destacó que 
el proyecto es “ambicioso” y aspira a cerrar un circuito que unifique la ruta 
J, la ruta 3 y la ruta 30 hasta Almanza. La expectativa es generar una nueva 
propuesta para el turismo, para la generación de emprendimientos que van 
a ocupar mano de obra, y abrir la posibilidad sobre todo a soluciones habita-
cionales.

La electrónica recuperó mano 
de obra y no hay problema con 
las divisas

Sigue siendo incierto el futuro de las textiles

La secretaria de Industria Alejandra Man destacó la recuperación de la 
electrónica, con un aumento de la ocupación del 2.4%, que representa 200 
puestos de trabajo. Se trata de empleos temporarios relacionados con la 
producción de aire acondicionado, pero confía en una reactivación sostenida 
en las producciones de consumo masivo, como los celulares. Sigue siendo 
incierto el futuro de las textiles, que continúan produciendo mientras definen 
los pasos a seguir. La industria plástica sigue estable, al igual que la actividad 
pesquera, y se han sorteado las dificultades de acceso a las divisas para la 
compra de insumos.

Denuncia contra funcionaria del Municipio de 
Ushuaia y su pareja

Romina Cirigliano: “No hagamos la 
vista gorda, es una estafa piramidal por 
parte de una funcionaria municipal”
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Facultad Regional Tierra Del Fuego

UTN: Exitosas Jornadas de 
Ciencia y Tecnología 2024
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Duro recorte del Gobierno en la 
AFIP

Este martes habrá 
desobligaciones y 

movilización docente
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Cierre de Barpla
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Se realizarán las “2das 
Jornadas Municipales sobre 

Cuidados Igualitarios”

Textiles exigirán el pago de la 
indemnización “al 100%”
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Buenos Aires.- La decisión del Gobierno nacional 
de realizar una reforma en la estructura de la AFIP, 
que llevará como sigla desde ahora ARCA (Agencia 
de Recaudación y Control Aduanero), fue destacada 
por tributaristas, que pidieron que los altos cargos 
tengan ingreso por concurso, inversión en tecnolo-
gía y que el cambio implique eliminación de obliga-
ciones tributarias como retenciones o percepciones.
César Litvin, socio del estudio Lisicki&Litvin, planteó 
que “esto forma parte del plan motorsierra de bajar 
gastos y estructura”. “La AFIP se sobredimensionó 
en los últimos años con gente que entró por la ven-

tana sin tener idoneidad. Si hacen una cirugía ade-
cuada y distinguen la gente idónea de la que no lo 
es, va a ser importante”, aseguró. “Se van a reducir 
mucho las remuneraciones. Hoy la remuneración de 
los jerárquicos es más grande que la del presidente 
de la Nación. La idea de este Gobierno es reducir 
este tipo de gastos también”, dijo en diálogo con La 
Nación+.
En ese sentido, mencionó que “el fondo de estímu-
lo (cuyo nombre es Cuenta de Jerarquización) re-
presenta otro tanto de la remuneración normal”. 
“Lo que se debería venir es cubrir cargos con gente 
idónea y es importante hacer concursos como había 
hace muchos años atrás. Los jerárquicos llegaban 
por mérito y no por dedo”, cuestionó. “La AFIP tiene 
una asignatura pendiente en tecnología porque se 

sobredimensionó en cargos y salarios pero desin-
virtió por eso no andan los aplicativos y se cuelga 
la página de AFIP. Ese dinero ahorrado debería ir a 
tecnología”, consideró Litvin.
Y por último, dijo que esta serie de modificaciones 
que anunció el Gobierno “no cambia nada para nin-
gún contribuyente”. “Es una reorganización interna. 
Creería que debería ser para mejor si se invierte bien 
en tecnología y se cubren los puestos por concurso. 
Es una medida para seguir de cerca. Se sobredimen-
sionó con muchos militantes rentados en el Gobier-
no anterior. Esa limpieza de la gente que no está 

en condiciones y que traba la gestión es importante 
hacer este paso”, concluyó.
Por su parte, Diego Fraga, socio de Expansión, dijo a 
Infobae: “Esperemos que los cambios tiendan a una 
eficientización del organismo. Es un organismo que 
estaba súper poblado y con apenas menos de un 1% 
que recauda por fiscalización”, planteó. “Es innega-
ble que un cambio fuerte tenía que haber. Siempre 
hubo mucha resistencia en los gobiernos anteriores 
a cualquier tipo de cambio. Y bueno, este gobierno 
parece que no tiene miedo de meter el bisturí”, re-
conoció.
“Esperemos que en breve estos cambios estructura-
les, a nivel formal o de organismo, vengan acompa-
ñados con las rebajas de impuestos que está espe-
rando la población. Además hay que bajar el costo, 

no solo impositivo, sino de las cargas formales que 
impone el organismo tributario. Es decir, todos los 
deberes formales, deberes de retención, de percep-
ción de información. Hay que homogeneizar todos 
esos sistemas”, pidió Fraga.
Fraga señaló que espera que esta modificación “sir-
va de ejemplo” para los fiscos provinciales, “porque 
si el fisco nacional, la administración pública nacio-
nal, eficientiza los recursos, optimiza, pero después 
los organismos subnacionales, en vez de recortar 
gastos y optimizar recursos, lo que hacen es aumen-
tar tasas, contribuciones e impuestos, no camina la 
cosa”.
El Gobierno anunció este lunes que se disolverá la 
Administración Federal de Ingresos Públicos, AFIP, 
y se creará la Agencia Nacional de Recaudación y 
Control Aduanero (ARCA). Además, habrá dos nue-
vos directores generales: Andrés Edgardo Vázquez, 
estará a cargo de la Dirección General Impositiva, o 
DGI; y José Andrés Velis, irá a la Aduana. Reempla-
zarán, respectivamente, a Gabriel Ramírez y Eduardo 
Mallea.
Según fuentes oficiales la nueva ARCA tendrá “una 
estructura simplificada, con una reducción de apro-
ximadamente un 45% de las autoridades superiores 
y un 31% de los niveles inferiores de la estructura 
actual. “Habrá un 34% menos de ravioles”, dijeron 
fuentes oficiales. La referencia, en tono informal, 
pone el foco en los funcionarios que ocupan cargos 
de tercer y cuarto orden, o más, en la estructura del 
organismo.
La medida incluye la reubicación y pase a disponi-
bilidad de unos 3.100 empleados (agentes) que in-
gresaron, según el Gobierno, de manera irregular 
durante el último gobierno kirchnerista. Así, calcu-
lan, la medida generará un ahorro presupuestario de 
$6.400 millones al año.
El sindicato Unión del Personal Superior de AFIP 
(UPS-AFIP), por su lado, en un comunicado expresó 
que “no tenemos objeciones respecto a la reducción 
de los cargos políticos -que se llaman altos cargos 
en el comunicado- entendiendo que se refieren a 
subdirecciones y direcciones generales” ya que ”esa 
es una facultad del Poder Ejecutivo”.
De todas formas, advirtieron que “no dejaremos se 
vulneren los derechos de ningún trabajador de la 
Casa representado por nuestro gremio, entendiendo 
que todos los trabajadores gozan de la estabilidad 
que consagra el art. 14 bis de la Constitución Nacio-
nal”, al tiempo que alertaron que “no serán tolera-
das desvinculaciones en base al origen político, ni 
por ninguna otra causa que no derive de un suma-
rio administrativo con resolución firme” ni “ninguna 
forma de afectación de nuestros haberes”.

Tras el anuncio del Gobierno

Amplio apoyo de los tributaristas a la reforma de la AFIP
El Poder Ejecutivo anunció una reducción de 45% de las autoridades superiores, un 31% de los niveles inferiores de la estructura actual. Serán 
desvinculados 3.100 agentes. Los expertos en impuestos piden que los cambios sean acompañados de una modernización tecnológica.
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Buenos Aires.- El gobierno de Javier Milei anunció 
importantes cambios en la estructura de recauda-
ción impositiva nacional: se disolverá la Administra-
ción Federal de Ingresos Públicos, AFIP, y se crea-
rá la Agencia Nacional de Recaudación y Control 
Aduanero (ARCA).
Además, habrá dos nuevos directores generales: 
Andrés Edgardo Vázquez, estará a cargo de la Di-
rección General Impositiva, o DGI; y José Andrés 

Velis, irá a la Aduana. Reemplazarán, respectiva-
mente, a Gabriel Ramírez y Eduardo Mallea.

QUIÉNES SON LOS NUEVOS FUNCIONARIOS

Vázquez estará a cargo de la titularidad de la Di-
rección General Impositiva, uno de los roles más 
estratégicos dentro de lo que será la nueva ARCA, 
entidad que se encarga de la fiscalización de los im-
puestos nacionales y la administración de los con-
tribuyentes más importantes del país.
A lo largo de su carrera, Vázquez se destacó por 
su formación académica, con títulos de Licenciado 
en Administración y Contador Público obtenidos en 
la Universidad Argentina de la Empresa (UADE), así 
como por su participación en múltiples cursos y se-
minarios relacionados con el control financiero y la 
prevención del lavado de dinero.
Cuenta con una sólida formación internacional, 
habiendo participado en múltiples capacitaciones 
en los Estados Unidos, incluyendo el Seminario In-
ternacional sobre Lavado de Dinero dictado por el 
Departamento del Tesoro de los Estados Unidos en 
1997, el Curso de Interdicción Aeroportuaria y el 
Curso Básico de Investigación de Precursores Quí-
micos, ambos ofrecidos por el Departamento de 
Justicia y la Drug Enforcement Administration (DEA) 
en 1999.
Con más de 30 años de trayectoria, Vázquez ocu-
pó puestos de relevancia tanto en la Administra-
ción Federal de Ingresos Públicos como en otras 
áreas del Estado vinculadas al monitoreo fiscal. Su 
experiencia en la fiscalización de grandes contribu-
yentes y en la inteligencia fiscal lo convierte en el 
candidato elegido para enfrentar los desafíos que 
implica la gestión de la DGI, en un contexto donde 
el control de la evasión fiscal y el aumento de la 
recaudación son ejes prioritarios del gobierno.
José Andrés Velis reemplazará a Eduardo Mallea al 
frente de la Dirección General de Aduanas (DGA). 
Velis es un profesional con más de tres décadas de 
experiencia en la Dirección General de Aduanas. Su 
perfil técnico y especializado, junto a su rol en la 
implementación del sistema informático María—
hoy conocido como Sistema Malvina— lo posiciona 
como una figura clave para enfrentar los desafíos 
que plantea la Aduana en este contexto de moder-
nización tecnológica y mayor control del comercio 
exterior.

De 65 años y recientemente jubilado, su trayectoria 
comenzó a mediados de los años 90, cuando par-
ticipó en la implementación del Sistema María, un 
proyecto clave que permitió informatizar el sistema 
aduanero en todas las delegaciones del país. Gra-
cias a este sistema, la Aduana pudo establecer una 
trazabilidad completa de las mercaderías desde su 
arribo hasta la liberación a plaza, lo que mejoró sig-
nificativamente el control de gestión y la transpa-

rencia en las operaciones.
Velis también fue responsable de informatizar los 
tránsitos y trasbordos, lo que permitió identificar 
responsabilidades de los actores involucrados en el 
comercio exterior, ya fueran agentes de transpor-
te, despachantes de aduana o personal aduanero. 
La implementación de estos sistemas redujo signi-
ficativamente los costos operativos y optimizó los 
tiempos de procesamiento, al tiempo que eliminó 
gran parte de las tareas manuales que antes se rea-
lizaban en el organismo.
A lo largo de su carrera, Velis también lideró pro-
yectos como la implementación de escáneres en las 
terminales portuarias y las aduanas del interior del 
país, lo que facilitó el control de las mercaderías 
que ingresaban y salían del territorio nacional. Ade-
más, estuvo a cargo de la introducción de drones 
en la Aduana de Buenos Aires, una innovación clave 
para reforzar la vigilancia y el monitoreo de grandes 
operaciones en zonas portuarias y áreas críticas.
No hay, al menos hasta el momento, cambios en 
la titularidad de la AFIP, que seguirá al mando de 
Florencia Misrahi.

CAMBIOS EN LA ESTRUCTURA

“El Gobierno anuncia muy felizmente que la AFIP 
dejará de existir”, resumió el vocero Manuel Adorni.
Según fuentes oficiales la nueva ARCA tendrá “una 
estructura simplificada, con una reducción de apro-
ximadamente un 45% de las autoridades superiores 
y un 31% de los niveles inferiores de la estructura 
actual. “Habrá un 34% menos de ravioles”, dijeron 
fuentes oficiales. La referencia, en tono informal, 
pone el foco en los funcionarios que ocupan cargos 
de tercer y cuarto orden, o más, en la estructura del 
organismo.
La medida incluye la reubicación y pase a dispo-
nibilidad de unos 3.100 empleados (agentes) que 
ingresaron, según el Gobierno, de manera irregular 
durante el último gobierno kirchnerista. Así, calcu-
lan, la medida generará un ahorro presupuestario 
de $6.400 millones al año.
“El titular de AFIP y los Directores de DGI y DGA 
dejarán de cobrar la cuenta de jerarquización. Pasa-
rán a cobrar sueldos equiparables a los Ministros y 
Secretarios. La medida se funda en el actual sobre-
dimensionamiento de su estructura que ha mostra-
do limitaciones en la capacidad para responder de 

manera ágil y eficaz a las demandas del sistema tri-
butario, aduanero y de la seguridad social, afectando 
la administración de los recursos públicos y el control 
de las actividades aduaneras”, se detalló desde Casa 
Rosada.
En concreto, hoy la titular de AFIP cobra un salario 
aproximado de $32 millones y pasará a cobrar los mis-
mo que un ministro, cuyo sueldo es de $4 millones. En 
el caso de los Directores al frente de Impositiva y de 
Aduanas, hoy con un ingreso mensual de $17 millones, 
pasarán a cobrar igual que un secretario de Estado.
Adorni agregó que “la Argentina de la voracidad fiscal 
se terminó. Lo que es de cada argentino es suyo y de 
nadie más, ningún burócrata del Estado tiene por qué 
delegarse el poder de decirle a un argentino qué hacer 
con su propiedad”, dijo.
“Como reza el principio que el Presidente anunció el 10 
de diciembre en el momento de su asunción, el libera-
lismo es el respeto irrestricto por el proyecto de vida 
del prójimo basado en el principio de no agresión en 
defensa de la vida, la propiedad y la libertad. Ese libe-
ralismo es lo que nos llevó a ser una de las principales 
potencias del mundo a fines del siglo XIX y principios 
del siglo XX, hacia esa Argentina queremos ir sin AFIP, 
sin Inadi y sin ningún otro organismo que cercene la 
libertad de la gente de bien”, agregó el vocero.
El Gobierno busca ahora establecer sistemas de control 
y evaluación más precisos y focalizados, mejorando la 
transparencia y la rendición de cuentas “en pos de una 
gestión pública más eficiente y orientada a resultados”. 
También “garantizar mayor y mejor recaudación, así 
como un mejor control aduanero”.

ANTECEDENTES

Hace poco, el gobierno ya había empezado a achi-
car la estructura de la AFIP. El Decreto 559, publi-
cado el 3 de julio último, estableció una reestruc-
turación significativa dentro de la Administración 
Federal de Ingresos Públicos (AFIP) con el objetivo 
de modernizar los controles fiscales y previsiona-
les en el marco de las nuevas leyes de moratoria y 
blanqueo. Aquella medida centralizó las funciones 
de fiscalización impositiva y previsional en el área 
metropolitana, concentrando las actividades bajo la 
Dirección General de Impuestos (DGI), un modelo 
que ya se había implementado en delegaciones de 
AFIP en el interior del país.
Uno de los efectos clave de aquél decreto fue la 
eliminación de diversas estructuras jerárquicas. Se 
suprimieron tres subdirecciones generales, ocho 
direcciones y otras jefaturas, lo que implica una re-
ducción organizacional sin afectar al personal. Los 
aproximadamente 700 empleados de la Dirección 
General de Recursos de Seguridad Social se incor-
poraron a la DGI, reforzando su equipo de fiscali-
zación, que hasta el momento contaba con unos 
1.000 agentes. Esta integración tuvo como finalidad 
optimizar los controles y prepararse para la imple-
mentación de las medidas fiscales dispuestas por el 
Gobierno.
Otro aspecto importante del Decreto 559 es que, 
aunque eliminó ciertos cargos, mantuvo dentro de 
la Dirección General de Recursos de Seguridad So-
cial las tareas de distribución de fondos a los sub-
sistemas de seguridad social, la comunicación con 
instituciones públicas y privadas en este ámbito, y 
la investigación de casos de trata de personas.
La AFIP se creó en 1996, bajo la presidencia de Car-
los Menem. Hasta entonces, la DGI y la Aduana fun-
cionaban de manera separada.

Estructura más chica, despidos y sueldos más bajos

Duro recorte del Gobierno en la AFIP
El ejecutivo anunció que disolverá la AFIP y que se creará la Agencia Nacional. Habrá 3.100 puestos que se reubicarán o pasarán a disponibilidad: 
ingresaron en la gestión anterior, según Casa Rosada. Cambiarán también los titulares de Aduana y la DGI, quienes pasarán a cobrar sueldos 
similares a los ministros del gabinete nacional.
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Río Grande.- El legislador justicialista Juan Carlos 
Pino adelantó el inicio del debate sobre la amplia-
ción del ejido urbano de Ushuaia, que podría ser 
aprobada antes de fin de año.
Por Radio Provincia dijo al programa ‘Buscando el 
Equilibrio’ que “la ampliación del ejido urbano está 
en comisión y este mes vamos a convocar para que 
se abra la discusión. Esperamos la participación de 
todos los sectores porque es algo muy importante. 
La Carta Orgánica de Ushuaia establece que se debe 
llamar a referéndum, es decir que la Legislatura va 
a trazar la línea de la ampliación del ejido urbano y 
después los que definen con su voto van a ser los 
vecinos. Creo que no va a haber problemas con el 
acompañamiento del resto de los legisladores pro-
vinciales y para fines de noviembre va a estar en dis-
cusión en el recinto. Es uno de los temas importantes 
que tenemos para tratar”.
El proyecto de Pino plantea “la ampliación del ejido 
hasta unificar la ruta J, la ruta 3 y la ruta 30 hasta Al-
manza. Eso crearía un nuevo circuito económico, jun-
tando las tres rutas, que permitiría el desarrollo de 
distintas actividades, ya sea emprendimientos pro-
ductivos, turísticos, habitacionales por sobre todas 
las cosas, porque hay más de 13 mil hectáreas sobre 
la costa en condiciones de ser urbanizadas. Son tie-
rras fiscales y esto va a permitir un desarrollo en toda 
esa zona”, aseguró.
“Tenemos mucha expectativa con respecto a esto, 
porque lo venimos trabajando desde hace muchos 
años, y queda la discusión en la comisión, luego lle-
varlo al recinto, y se va a poder ejecutar una vez que 
se llame a referéndum popular en Ushuaia. Eso lo va 
a determinar el Municipio de Ushuaia, nosotros en 
la Legislatura vamos a tratar la ampliación hasta los 
límites que proponemos”, explicó de los pasos a se-
guir. 

“NO HAY MÁS TIERRA”

El legislador consideró vital para el desarrollo de 
Ushuaia la ampliación del ejido, porque no hay más 

tierra. “Tenemos un ejido muy acotado, porque ya 
hacia la montaña no se puede habitar, hacia el sur 
tenemos el Canal de Beagle, al oeste tenemos el río 
Olivia, al este tenemos Lapataia y el ejido está ocu-
pado, no hay más tierra fiscal provincial, municipal 
ni de la parte privada. Hoy nos encontramos con los 
edificios que se vienen creando a través de pozos 
inmobiliarias, porque no hay otra forma”, señaló. 
“Muchos vecinos de Río Grande conocen Playa Larga, 
que ya es jurisdicción de la provincia, lo mismo el re-

lleno sanitario. El límite es muy acotado y creo que la 
discusión se hace imprescindible”, subrayó. 
“La prioridad es la solución habitacional, que es lo 
principal que necesita Ushuaia. Tenemos una pobla-
ción de 25 mil jóvenes entre 18 y 25 años, y eso mar-
ca una proyección que hay que prever, para dar so-
luciones a futuro. Este circuito económico puede ser 
sostenido en el tiempo y generar distintos emprendi-
mientos que generen puestos de trabajo. Es un ejido 
que comprende distintos matices que permiten pen-

sar en una ciudad a mediano y largo plazo”, destacó. 
“Nosotros entendemos que este ejido tiene conteni-
do en cuanto al tema habitacional, al tema empren-
dimientos, al desarrollo económico de toda la zona, 
que permite no solamente soluciones habitacionales 
sino laborales. Hoy tenemos un problema con todos 
los que están alquilando, que pagaban 300 mil pe-
sos y están pagando hasta un millón y medio por un 
alquiler. Quedan pocos terrenos para urbanizar, que 
son contados, como un sector de la urbanización del 
San Martín, que es la última parte que quedaba de 
tierra municipal. A partir de ahí no se cuenta con más 
predios y son terrenos reducidos para vivienda tipo 
dúplex, no es lo que espera una familia normal ni lo 
que establece el código de planeamiento urbano”, 
observó.
“El proyecto es ambicioso pero sin duda es uno de 
los más importantes que tienen la ciudad. Hay que 
pensar a corto, mediano y largo plazo, porque la ciu-
dad va a tener una proyección totalmente distinta de 
la que tiene hoy”, aseveró.
También tuvo en cuenta el desarrollo que va a ge-
nerar para Almanza. “Hoy el turismo llega a Alman-
za a través de la ruta 3 y la ruta J. En ese circuito 
se tarda hoy entre 50 minutos y una hora y media. 
Con la apertura de la ruta, donde faltan solamente 
12 kilómetros, se tardarían 20 minutos para llegar a 
Almanza”, comparó. 
Sobre este punto valoró además la recuperación de 
las termas, que ampliaría el circuito actual y el futuro 
en Almanza. “El turismo no solamente llega a la ciu-
dad de Ushuaia. Las Termas también van a ser un ni-
cho importante no sólo para los habitantes de Tierra 
del Fuego sino también para el turismo que nos vi-
sita. Van a ser las termas del fin del mundo”, auguró. 

PRESUPUESTO 2025

Por otra parte se refirió al tratamiento del presupues-
to 2025 en la Legislatura y avizoró que habrá que 
hacer ajustes trimestrales, en función del cambio de 
escenario permanente a nivel nacional. “Sin duda es 
un presupuesto acotado, ante la crisis que vive la Ar-
gentina. Nosotros estamos iniciando la discusión del 
presupuesto el próximo mes. El proyecto que se en-
vió ya quedó obsoleto y lo van a tener que modificar. 
Hay un artículo en especial que va en detrimento de 
los municipios y en esto hay un consenso unánime 
de los legisladores para sacarlo, porque detrae parte 
de los fondos que le corresponden a los municipios”, 
anticipó sobre el destino del artículo 23.
“Nosotros somos fieles defensores de las autonomías 
municipales, lo hemos dicho siempre y ningún inten-
dente va a ceder los fondos que le corresponden. Si 
hubiera un consenso unánime de los tres intendentes 
y el gobierno de la provincia, sería otra la discusión, 
pero en este caso ese artículo no tiene el consenti-
miento de los municipios. Ya mediáticamente cada 
uno ha expresado su opinión sobre esto, tanto los 
legisladores de Río Grande como los de Ushuaia, y 
este artículo juntó las opiniones de la mayoría de los 
legisladores, en un común acuerdo  de sacarlo del 
presupuesto”, sostuvo.
“Todos saben que todos los presupuestos son mo-
dificables. Sabemos que hay una crisis económica a 
nivel nacional y hay que ver de qué forma se orien-

La Legislatura trataría en breve el proyecto del justicialismo

Pino anuncio el inicio del debate sobre 
la ampliacion del ejido de Ushuaia
El legislador justicialista Juan Carlos Pino estimó que el próximo mes podría aprobarse el proyecto vinculado con la ampliación del ejido urbano 
de la capital fueguina. Se prevé convocar a todos los sectores al debate, y habría consenso entre los legisladores. Recordó que luego la decisión 
final la tienen los vecinos, dado que se deberá convocar a un referéndum. Pino destacó que el proyecto es “ambicioso” y aspira a cerrar un circui-
to que unifique la ruta J, la ruta 3 y la ruta 30 hasta Almanza. La expectativa es generar una nueva propuesta para el turismo, para la generación 
de emprendimientos que van a ocupar mano de obra, y abrir la posibilidad sobre todo a soluciones habitacionales.

El legislador justicialista Juan Carlos Pino adelantó el ini-
cio del debate sobre la ampliación del ejido urbano de Us-
huaia, que podría ser aprobada antes de fin de año.
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ta el presupuesto provincial, no solamente a la obra 
pública sino también a la parte social, porque no hay 
grandes modificaciones para hacer a excepción del 
punto que toca a los municipios. Las variables cam-
bian en forma constante y no hay un horizonte claro 
de cuál va a ser la economía en los próximos meses. 
Lo que presentaron hace dos meses, hoy ya es obso-
leto. Este presupuesto se aprobaría en diciembre y 
tenemos que ver cuál es la situación económica de la 
provincia y a nivel nacional”, expresó. 
“El presupuesto nacional es mentiroso y le saca re-
cursos a las provincias, como dijimos en su momen-
to. Ante una situación que va variando permanente-
mente, deberíamos discutir un presupuesto que se 
pueda ir modificando en forma trimestral, para ade-
cuarlo a la situación”, propició. 
En materia salarial, teniendo en cuenta los reclamos 
permanentes de recomposición, anticipó un esce-
nario de discusión permanente. “Los gremios saben 
que en tiempos de crisis e inflación, la discusión sa-
larial es permanente, no solamente a nivel provincial, 
porque a nivel nacional uno lo ve reflejado. El salario 
se va devaluando y se va a discutir en forma per-
manente hasta que no haya una economía estable. 
Bimestralmente va a haber planteos que se van a dar 
a lo largo de todo el año, porque aumenta la canas-
ta familiar, los alquileres, y eso obliga a rediscutir la 
cuestión salarial”, dijo.

PERONISMO CON DOS LISTAS

Finalmente se lo consultó sobre las dos líneas a nivel 
nacional que emergen en el peronismo y, además de 
ratificar el lineamiento tras las filas de Cristina Fer-
nández, consideró que para el 2027 espera un pero-
nismo unificado. 

“Nosotros estamos trabajando en función de la lista 
de Cristina Fernández de Kirchner. Esa lista la integra 
el presidente del partido a nivel provincial y se han 
juntado avales en toda la provincia que acompañan 
esta lista. La discusión tiene que ver con lo que está 
pasando a nivel nacional y los planteos son claros. 
El peronismo es un movimiento nacional que tiene 
distintos dirigentes y muchos afiliados en todas las 
provincias. Esta interna va a movilizar no solamen-
te al PJ, sino que se van a preparar para el futuro 
posiciones muy fuertes frente a lo que pasa a nivel 
nacional”, manifestó.
“La elección de autoridades en el PJ cobra más rele-
vancia porque es un partido con muchos dirigentes 
y ha sentado postura ante todos los recortes que se 
están haciendo a nivel nacional. Es una voz de de-
fensa permanente a lo que le pasa a los argentinos, 
tanto en el Senado como en la Cámara de Diputados. 
Hoy el peronismo es el que pone la voz ante todo 
lo que está pasando a nivel nacional y defiende los 
derechos conquistados que están siendo afectados 
por este gobierno, que sigue cerrando áreas. Ayer 
se anunció el cierre de la AFIP, sin tener en cuenta 
lo que pueda conllevar esto, con el despido de 3.600 
empleados de la administración. Eso no le hace bien 
a la Argentina y esta reestructuración después trae 
consecuencias”, alertó. 
Con respecto a Ricardo Quintela y Kicillof, que tienen 
su referente provincial en Mario Daniele, reiteró que 
“el peronismo en Tierra del Fuego tiene su conduc-
ción partidaria, el presidente es el intendente Walter 
Vuoto y, a partir de esa conducción, hay una decisión 
tomada de acompañar la lista de Cristina Fernández 
de Kirchner. La otra lista también tiene candidatos y 
cada uno se acomoda donde le queda mejor, como 
el caso de Mario Daniele, que ha tomado una deci-

sión que nada tiene que ver con nosotros y está en 
su derecho de hacerlo. El partido a nivel provincial 
acompaña a Cristina Fernández de Kirchner”, remar-
có. 
“Seguramente cuando llegue el momento se van a 
unificar los criterios, porque el peronismo cada vez 
que se juntó ganó elecciones. En la provincia hubo 
un frente con los cuatro Ejecutivos que fueron en una 
misma lista, tanto los intendentes como el goberna-
dor. Después en el resto de los estamentos quedaron 
liberados todos los sectores. Nosotros fuimos con la 
lista 2 y salimos primeros en la Legislatura, en Us-
huaia logramos cinco concejales justicialistas, en Río 
Grande uno, tenemos representación en Tolhuin y la 
verdad es que el PJ a nivel provincial tiene la mayor 
cantidad de bancas legislativas”, sostuvo. 
De cara a las diferencias que se han hecho evidentes 
entre el intendente Martín Pérez y el intendente Wal-
ter Vuoto, advirtió que “de acá al 2027 falta mucho 
y pueden pasar muchas cosas. En 2025 se hace una 
elección intermedia en la que participan todos los 
sectores. Me tocó a mí participar con cuatro listas en 
2013 y todos pudieron pasar por las PASO. Muchas 
veces el peronismo parece dividido, pero en 2020 se 
presentaron casi 7 mil fichas en el partido y en este 
año se presentaron más de 6.300 fichas de afiliación 
nuevas. En Ushuaia tenemos 14 mil afiliados al justi-
cialismo y es el partido con mayor cantidad de afilia-
dos, más allá de la división de los dirigentes. Cuando 
hay cargos ejecutivos, el peronismo siempre busca 
las herramientas para lograr la unidad. Nadie está 
pensando individualmente en este contexto nacional 
porque ningún intendente se salva solo, ni tampoco 
el gobierno de la provincia. Espero que tengamos la 
posibilidad de tener un candidato muy fuerte para la 
gobernación”, concluyó.

Río Grande.-  Del estudio realizado por el Consejo 
Federal de Responsabilidad Fiscal, se desprende 
que los trabajadores de la educación fueguinos se 

posicionan en el segundo lugar entre los mejores 
pagos del país.
Al frente se ubica Río Negro, con un salario de 

poco más de 931 mil pesos para un maestro de 
grado de jornada simple (sin antigüedad). Para el 
mismo cargo, en Tierra del Fuego el salario as-
ciende a 850 mil pesos, mientras que en provin-
cias como Entre Ríos, San Juan o Santiago del Es-
tero los haberes están por debajo de los 500 mil 
pesos.
En ese contexto, y en el marco de las paritarias 
para el último trimestre del año, las negociaciones 
entre autoridades provinciales de Tierra del Fuego 
y el Sindicato Unificado de Trabajadoras y Traba-
jadores de la Educación Fueguina (SUTEF) no lle-
garon a buen puerto ante la negativa de la cúpula 
gremial de aceptar la propuesta del Ejecutivo.
El pasado viernes 18, la dirigencia del SUTEF de-
cidió abandonar las negociaciones al considerar 
insuficiente el incremento propuesto por los mi-
nisterios de Educación y Economía, para el  mes 
de octubre, que consistía en un 5% en los básicos 
(en relación a septiembre) más un reescalafona-
miento en la grilla completa de un 2%. Igualmente 
se propuso un piso de un 3% para noviembre, con 
base en el mismo mes. Sin consultar a sus afilia-
dos, el gremio planteó su rechazo  a la propues-
ta formulada, considerándola insuficiente, por lo 
que dio por terminada la negociación.
En un año de crisis, desde el Ejecutivo Provincial 
destacaron que “en las negociaciones se realiza el 
mayor de los esfuerzos para que ningún trabaja-
dor pierda el poder adquisitivo de sus haberes”, 
e insistieron que “la meta fue que los sueldos no 
perdieran poder adquisitivo y se alcanzó”.

Consejo Federal de Responsabilidad Fiscal

Tierra del Fuego fue la provincia que otorgo 
mayor incremento salarial al sector docente
Según un estudio del Consejo Federal de Responsabilidad Fiscal, los docentes fueguinos fueron los que más incrementos salariales recibieron 
en lo que va del año.

Del estudio realizado por el Consejo Federal de Responsabilidad Fiscal, se desprende que los trabajadores de la educación 
fueguinos se posicionan en el segundo lugar entre los mejores pagos del país.
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Río Grande.- La ministra de Obras Públicas, Gabriela 
Castillo, dio detalles sobre la reactivación de 138 vi-
viendas en Chacra IX y Chacra XIII, a lo que se suma 
un avance de obra en el hospital Ushuaia. Por Radio 
Provincia precisó que “estamos en el final de las 54 
viviendas, que era una parte de contratación y otra 
parte de las obras que teníamos con financiamiento 
nacional de viviendas. La provincia hizo frente a los 
certificados de obra que están pendiente de pago por 
parte de nación, por lo cual empiezan a reactivarse. 
Pronto va a suceder lo mismo con las viviendas de 
Ushuaia”, adelantó. 

“La marcha es más lenta de lo que teníamos previsto, 
porque todavía no estamos recibiendo fondos. Esta-
mos manejándonos con los fondos que tenemos por 
la recaudación del IPV, porque no hemos recibido 
pagos. Estamos con los trámites administrativos, tra-
tando de cubrir todo lo que va requiriendo la nación. 
Entendemos que pronto tenemos que recibir los fon-
dos, conforme con lo que se firmó en el acuerdo en 
Casa Rosada, para que las obras puedan tener otro 
ritmo”, se esperanzó.
“Estamos haciendo un trabajo de equipo el gober-
nador, el jefe de gabinete, el ministro de economía, 
tratando de destrabar alguno de los financiamientos. 
Cada ente tiene su particularidad y el pedido del go-
bernador fue reactivar lo más que pudiéramos. En el 
caso de viviendas es lo primero que podemos reacti-
var de lo que era con fondos nacionales”, dijo. 

DEMORA EN OBRAS HÍDRICAS

Se prevé una nueva dilación en el financiamiento de 
las obras hídricas y de saneamiento, por la disolución 
de ENHOSA. “La situación con ENHOSA es más com-
pleja porque los montos a certificar son muy grandes 
y la provincia no los puede cubrir con fondos propios. 
Tenemos incertidumbre con lo que sucederá, según 
nos han manifestado desde ENHOSA, las obras que 
están en convenio se trasladarían a otro organismo 
nacional, porque el ente del agua y saneamiento se 
cerraría. Los proyectos de obra con este financiamien-

to pasarían a Recursos Hídricos de la nación. Eso es lo 
último que supimos la semana pasada. Dicen que el 
financiamiento se trasladaría al otro ente, según nos 
comunicaron en la última reunión de ministros. Ante 
el cambio, ellos dicen que se va a traspasar todo lo 
que está en ejecución de ENHOSA a Recursos Hídri-
cos. Me han comunicado que el financiamiento sigue 
garantizado pero no sabemos administrativamente 
qué va a ocurrir porque perdimos la temporada pa-
sada y, si no nos apuramos, vamos a perder esta tam-
bién”, advirtió. 
Lo cierto es que el 1° de octubre se abrió la tempo-

rada “y nos hemos hecho cargo de obras financiadas 
por nación, como los CDI y la comisaría de género 
de Río Grande. Hemos adecuado el plan de trabajo 
para hacer frente a cada una de esas obras. El desafío 
es seguir avanzando con este plan de trabajo, que se 
torna difícil en estos tiempos, por eso celebramos lo 
que se va logrando”, señaló la ministra.

VIVIENDAS POR TERMINAR

Sobre el avance en obras del IPV indicó que “las vi-
viendas de Chacra XIII están en la recta final de traba-
jo, en el caso de las de Chacra IX algunas están a más 
del 70%, otras al 60%, e iremos terminando edificios 
porque la demanda habitacional es importante. El IPV 
está en diálogo con las empresas de Ushuaia, para 
que se puedan reactivar prontamente las obras de 
mayor avance. Queremos ir cerrando obras, porque 
tener una obra abierta tiene otros costos y dificulta-
des”, sostuvo. 
“Hay una demanda de diez mil viviendas que está en 
espera y entendemos que las que se están constru-
yendo son muy pocas con respecto a la demanda ge-
neral, pero también es cierto que lograr estas vivien-
das es un gran logro, en tiempos en que no hay más 
políticas públicas nacionales de este tipo”, valoró. 
A la falta de recursos nacionales para obras se suma 
el recorte de coparticipación a la provincia de cien mil 
millones. “En nuestro presupuesto teníamos estimada 
una recaudación y después hubo que hacer un ajuste, 

luego de la presentación del presupuesto nacional. 
Uno distribuye de una única bolsa de dinero y tiene 
que garantizar servicios esenciales, como la educación 

con todos los programas, aun los que se han recorta-
do a nivel nacional. En salud tenemos una demanda 
creciente y estamos creciendo en ofertas deportivas, 
recreativas, de acompañamiento a las infancias. To-
dos estos programas salen de la misma bolsa que la 
obra pública. El trabajo del gabinete es tratar de cu-
brir todos los servicios del Estado”, planteó. 

AMPLIACIÓN DEL HOSPITAL USHUAIA

En cuanto a la obra del hospital capitalino, hubo 
avances en el primer piso, donde se está montando la 
parte de internación. “Todo el sector A y B tiene que 
ver con salas de internación y se trabajó primero en la 
tabiquería y la perfilería para dividir las habitaciones 
y los espacios de baño. Una vez terminado se avanzó 
con la losa radiante y el contrapiso. Ahora están ha-
ciendo la carpeta para tapar las mangueras de losa 
radiante. Se ha hecho la prueba de la termomecánica 
para hacer el ajuste del proyecto para la totalidad de 
habitaciones y se va avanzando en las divisiones inte-
riores de toda esta gran nave de habitaciones. El mis-
mo trabajo se va a llevar adelante en la tercera planta, 
porque los dos pisos son de habitaciones y bastante 
parecidos uno con otro”, detalló. 
“Esta obra es con financiamiento provincial, porque 
se había colocado dentro del Fideicomiso Austral II, 
que tuvo media sanción en Diputados pero no lle-
gó a la aprobación en el Senado. Ese dinero nunca 
entró y fue decisión del gobernador que avancemos 
con financiamiento propio. Se ha hecho un trabajo 
articulado con el Ministro Devita para seguir tenien-
do el financiamiento. La fecha prevista de finalización 
es a fines del año que viene y es probable que nos 
corramos un poco. Esto dependerá de cuánto dine-

La ministra Castillo habló de un ritmo lento, pero sobre pasos firmes

Se reactivaron obras de vivienda y 
hay avances en el hospital
La Ministra de Obras Públicas dio detalles sobre la reactivación de obras de vivienda y del hospital regional Ushuaia, en todos los casos con fon-
dos propios, porque no ha ingresado dinero del gobierno nacional. “La marcha es más lenta de lo que teníamos previsto”, indicó, con la expec-
tativa de que el gobierno nacional cumpla con los convenios firmados y envíe los fondos para finalizar. Habrá más dilaciones, por la disolución 
del ENHOSA, que financia obras hídricas y de saneamiento. En el hospital hay avances también a paso lento, y se estima la finalización de la obra 
para fines de 2025 o principios de 2026.

La ministra de Obras Públicas, Gabriela Castillo, dio detalles sobre la reactivación de 138 viviendas en Chacra IX y Chacra 
XIII, a lo que se suma un avance de obra en el hospital Ushuaia.

Sobre el avance en obras del IPV indicó que “las viviendas 
de Chacra XIII están en la recta final de trabajo, en el caso 
de las de Chacra IX algunas están a más del 70%, otras 
al 60%, e iremos terminando edificios porque la demanda 
habitacional es importante.
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En el marco del plan de infraestructura sanitaria

Avanza la obra 
de la ampliación 

del Hospital 
Regional Ushuaia

En el marco del plan de infraestructura sanitaria 
que se viene desarrollando en el Hospital Regional 

Ushuaia, la subsecretaria de Obras Públicas del 
gobierno provincial, María Eugenia Vera, brindó 
detalles acerca de los trabajos realizados en el 

segundo piso del Sector B. 

Ushuaia.- En este sentido, se refirió 
a las tareas ejecutadas hasta el mo-

mento y remarcó que “se avanzó 
con toda la estructura de tabiques 

de 16 habitaciones y la red de cloaca 
en los sanitarios que corresponden a 

esas habitaciones”. 
En el día de la fecha, se llevó a cabo 
el hormigonado del segundo piso 
en la zona de la losa radiante y se 

está trabajando sobre la red de agua 
fría y caliente en ese mismo sector, 
a la vez que se está colocando las 
cañerías que conforman el sistema 

de calefacción. 
“En cuanto a lo que se refiere al pri-
mer piso, también avanzamos con la 
estructura resistente de los tabiques 
internos para conformar la separa-
ción de las habitaciones”, finalizó.

ro tengamos para inyectar en el transcurso del 2025, 
para poder tener el cerramiento de la obra. Hay una 
apuesta fuerte que ha hecho la UTE que está llevando 
la obra y han ido invirtiendo en una gran cantidad de 

materiales. El desafío es tener el oxígeno financiero 
para la ejecución de trabajos y que podamos avan-
zar a buen ritmo. Hay diálogo con la empresa, es una 
obra compleja y costosa, y siempre tiene que haber 
una ingeniería financiera para que no falte plata para 
la obra”, sostuvo. 
“Celebramos que venimos avanzando y que se logra 
dar un paso a paso. Todos tenemos claro que es una 
obra estratégica y necesaria no sólo para Ushuaia sino 
para la provincia en su conjunto, porque se va a poder 

dar auxilio a las otras ciudades en cuestiones de com-
plejidad”, destacó. 

MICROESTADIO DE 
RÍO GRANDE

Finalmente se refirió a la pronta inauguración del mi-
croestadio. “Estamos en la recta final para terminar la 
obra civil, que es la obra contratada originalmente. 
En 15 ó 20 días se debería estar terminando esta eta-
pa. Ya se terminó la obra complementaria, que eran 
los troncales de agua, cloacas, electricidad y gas, toda 

la conectividad y accesibilidad desde la ruta, con los 
derivadores, para poder llegar a la zona del microes-
tadio. Nos quedan por delante cosas que no estaban 
contempladas en la obra, que es la contratación de 
la técnica, como sonido, redes inalámbricas, pantalla, 
tableros. Esa es la parte que nos está faltando para 
tener un evento deportivo o cultural en el lugar”, con-
cluyó. 

En cuanto a la obra del hospital capitalino, hubo avances 
en el primer piso, donde se está montando la parte de in-
ternación. 
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NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Río Grande.-  En este sentido, la Presidenta de la Di-
rección Provincial de Vialidad, Ileana Zarantonello, 
señaló que “la estancia, al haber firmado este conve-
nio, solicitaba que se cumpliera con el compromiso 
de Vialidad para realizar esta nueva traza. La idea es 
liberar el casco de la estancia y, como lo hemos men-
cionado anteriormente, la circulación vehicular ahora 
pasará por esta nueva traza. Esta ruta, de 4 kilómetros 
y medio, permitirá desviar el tráfico y evitar que los 
vehículos ingresen al casco de la estancia”.
 “Hasta el momento, se ha colocado una alcantarilla 

y se ha realizado el movimiento de suelo. A partir de 
este lunes, comenzará el trabajo de enripiado, utili-
zando material extraído de las canteras locales. Todo 
esto se realiza en conjunto con la estancia María Be-
hety”, agregó.
Respecto al tiempo estimado de finalización de la 
obra, Zarantonello estimó que “en un mes y medio 
deberíamos terminar, siempre y cuando las condicio-
nes climáticas lo permitan. Hasta ahora, el tiempo ha 
sido favorable, aunque hemos tenido días de mucho 
viento. Lo importante es que no llueva para poder tra-
bajar con la maquinaria, hacer el movimiento de suelo 

necesario y posteriormente enripiar y compactar”.
Al mismo tiempo, la funcionaria detalló que “nos en-
contramos realizando tareas de reparación y manteni-
miento en el Km. 14 de la Ruta Complementaria B, de-
bido a la reapertura del paso fronterizo internacional 
Bella Vista, más precisamente en la conocida bajada 
de la estancia Cauchicol, se está realizando reposición 
de material y reconformando en la traza, por lo tanto, 
solicitamos a los usuarios de esta ruta que transiten 
con precaución debido a que hay máquinas, camio-
nes y personal de apoyo trabajando, para mejorar la 
transitabilidad vehicular”, finalizó.

Estancia María Behety

Vialidad trabaja en la nueva traza de la ruta provincial N° 5
La DPV retomó los trabajos que viene llevando adelante desde el año pasado en la Ruta Provincial N°5, los cuales habían sido suspendidos de-
bido a la veda invernal. El objetivo del mismo es cambiar la traza del camino y que los usuarios de la misma dejen de circular dentro del casco 
de la Estancia. Al mismo tiempo, y de manera simultánea, la DPV se encuentra realizando tareas de reparación y mantenimiento en la Ruta Com-
plementaria “B”. 

Río Grande.- El viernes pasado se llevó adelante 
la reunión del sindicato docente con autoridades 
de los ministerios de Educación y Economía de la 
provincia, en la cual el SUTEF rechazó “de manera 
categórica la propuesta presentada por el Ejecu-
tivo por ser insuficiente y encontrarse muy lejos 
de las necesidades de la docencia fueguina”.
Desde el SUTEF señalaron que “de manera auto-

ritaria y discriminatoria, el Ejecutivo cerró unila-
teralmente la negociación salarial, con una pro-
puesta insuficiente para la docencia fueguina”. 
En ese marco, resolvieron para este martes 22 
convocar “a toda la docencia de todos los niveles 
y modalidades a fortalecer y protagonizar el re-
clamo por aumento salarial. Movilicemos en las 
tres ciudades”, dice la resolución del sindicato 

docente anunciando, para el turno mañana y tur-
no tarde, “desobligaciones con movilización por 
salario”.
Los puntos de concentración son, para Río Gran-
de la Delegación del Ministerio de Educación; en 
Ushuaia frente a la Escuela Nro. 1 y en Tolhuin en 
la Plaza Cívica; por la mañana a las 10:45 y a la 
tarde desde las 15:35 horas.

SUTEF

Este martes habra desobligaciones y movilizacion docente
Ante la falta de acuerdo en paritarias, este martes la docencia realizará una desobligación y movilizaciones en las tres ciudades de la provincia. 
Convocan “a toda la docencia de todos los niveles y modalidades a fortalecer y protagonizar el reclamo por aumento salarial”.

Ante la falta de acuerdo en paritarias, este martes la do-
cencia realizará una desobligación y movilizaciones en las 
tres ciudades de la provincia.
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Río Grande.- La secretaria de Industria Alejandra 
Man dio cuenta por FM del Pueblo de las últimas 
mediciones que arrojan un aumento de la ocupa-
ción del 2,4%, registrado el mes pasado, puntual-
mente en la electrónica. “El empleo registrado fue 

de 8.197, lo que significa una recuperación de 200 
puestos de trabajo en el sector industrial. El creci-
miento está relacionado con la producción de aire 
acondicionado y las ventas para las fiestas, así que 
son temporales”, indicó. 
“Hay anuncios de una marca que se está instalando 

en la provincia y está en condiciones de empezar a 
producir celulares, pero esto todavía no se exportó 
al continente y no vemos el reflejo directo. Se verá 
el mes que viene en los próximos informes y de to-
das maneras son buenas noticias para la provincia, 
porque genera producción y empleo por un tiem-
po determinado. Esperamos seguir creciendo en la 
producción de productos de consumo masivo y de 
recambio continuo”, manifestó. 
“La industria se empezó a reactivar recién a partir de 
julio y agosto, con un pequeño incremento, porque 
veníamos de un decrecimiento importante. Las em-
presas empezaron a estabilizarse, porque en diciem-
bre del año pasado estaban stockeadas, por toda la 
situación del traspaso de gestión, y todo el primer 
semestre hubo un acomodamiento de la coyuntura 
nacional, y del giro de las divisas que también era un 
problema. Recién ahora estamos encontrando cierta 
estabilidad en lo productivo, porque ya se bajó el 
stock con lo que se consumió y hoy está retomando 
el ciclo natural de fabricación de las empresas”, dijo. 
“El tema de las divisas se terminó de acomodar, en 
el gobierno anterior hubo algunas dificultades que 
llevaron a las empresas a no poder hacer las com-
pras de los kits para la producción. También esto 
se vio reflejado con Milei en el primer semestre, 
pero ahora ya estamos en condiciones más norma-
les y las empresas están un poco más estables, así 
que esperamos que se vaya reactivando de a poco, 
como está sucediendo ahora en el rubro electróni-
co”, confió.
Dentro del sector textil, señaló que “la industria 

lamentablemente está en una situación compleja 
y estamos preocupados porque no se le dio la ad-
hesión a todas las empresas, que era algo que no 
esperábamos desde la provincia, porque las presen-
taciones se hicieron y estaban todas en análisis por 
parte de la autoridad de aplicación. El mes pasado 
tuvimos la noticia de que varias empresas quedaron 
fuera del régimen y entiendo que cada una tiene 
una situación particular. Están haciendo las presen-
taciones correspondientes a nación, que es quien 
define estas cuestiones vinculadas con el subrégi-
men de promoción. En la zona norte vemos mucho 
más afectado el empleo y estamos a la expectativa 
de ver cuál es el próximo paso que van a dar las 
empresas. Entiendo que varias van a ir a instancias 
judiciales, varias siguen produciendo y están viendo 
cómo se ajustan a este nuevo escenario”, sostuvo. 
En el caso de la industria plástica, destacó que “es 
bastante estable con relación a otras industrias. Tie-
nen otra lógica productiva, que es de ciclos conti-
nuos. Por suerte no vemos afectada esta industria y 
no hay tantas empresas. Las pocas que tenemos son 
muy fuertes y muy bien posicionadas. Por ahora no 
hay mayor problema en ese sentido”.
Agregó que “la industria pesquera también es algo 
estable. La producción es de los buques de altura, 
no son pescadores artesanales, y eso es muy esta-
ble. Lo que tenemos registrado es que se alcanzaron 
muchas toneladas de producción, que representan 
una recuperación del 100% de la medición mensual, 
comparado con el interanual. Tenemos 192 perso-
nas ocupadas de la industria pesquera”, concluyó.

Sigue siendo incierto el futuro de las textiles

La electronica recupero mano de obra 
y no hay problema con las divisas
La secretaria de Industria Alejandra Man destacó la recuperación de la electrónica, con un aumento de la ocupación del 2.4%, que representa 
200 puestos de trabajo. Se trata de empleos temporarios relacionados con la producción de aire acondicionado, pero confía en una reactivación 
sostenida en las producciones de consumo masivo, como los celulares. Sigue siendo incierto el futuro de las textiles, que continúan produciendo 
mientras definen los pasos a seguir. La industria plástica sigue estable, al igual que la actividad pesquera, y se han sorteado las dificultades de 
acceso a las divisas para la compra de insumos.

La secretaria de Industria Alejandra Man dio cuenta por FM 
del Pueblo de las últimas mediciones que arrojan un au-
mento de la ocupación del 2,4%, registrado el mes pasado, 
puntualmente en la electrónica.

Río Grande - El secretario Adjunto de la Asocia-
ción Obrera Textil, Diego Abregú, comenzó con-
firmando el cierre de la empresa y comentó que 
“el día jueves, a todos los compañeros de Barpla 
los citaron y el gerente directamente agarró y les 
dijo que iban a cerrar las puertas, que no se iba a 
volver a abrir, por toda la situación que ya se venía 
planteando en la empresa, así que no había vuelta 
atrás”, señaló el dirigente textil.
En ese marco, mencionó que “se acercaron los de-
legados, la Comisión Interna de la fábrica y ellos 
vinieron y nos plantearon la situación, junto con 
esto presentamos una nota porque lo que les dije-
ron a ellos en su momento, en esa reunión que tu-
vieron, era que les iban a hacer un planteo a ellos 
para hacer un retiro voluntario. Iban a ofrecer una 
cierta cantidad de dinero en retiros voluntarios, 
ante lo cual nosotros, en una nota que presen-
tamos el día viernes en el Ministerio de Trabajo, 
solicitamos una audiencia con suma urgencia que 
va a ser para este miércoles 23”, indicó, en decla-
raciones a FM “Aire Libre”.
Abregú señaló que, en esa audiencia, “nosotros le 

vamos a solicitar a la empresa que les pague, en 
caso de que ellos cierren porque ya no hay vuelta 

atrás, la indemnización al 100% como corresponde 
y como lo venimos pidiendo en todas las fábricas 
textiles. Porque se han agarrado una costumbre, 

como hizo Textil Río Grande, de agarrar a los tra-
bajadores y suspenderlos, hacer un retiro volunta-
rio e indemnizarlos por la menor cantidad de dine-
ro a los compañeros. Así que los años de servicio, 
más allá de que la empresa cierre, tienen que estar 
reconocidos, por eso tienen que ir al 100% y noso-
tros como gremio, como Asociación Obrera Textil, 
en la audiencia vamos a solicitar eso”, anticipó.
Después recordó que “la suspensión está hasta 
el primero de noviembre, por la cual les pagan el 
75% del bruto. Entonces, nosotros deberíamos es-
perar desde el primero de noviembre, esos cuatro 
días o cinco días, donde a ellos se les tendría que 
pagar. Y después esperar la quincena. En caso de 
que ellos los desvinculen, esperamos que los lo in-
demnicen al 100%. Esperamos que no hagan como 
suelen hacer las empresas, de dejarlos padecer a 
los compañeros una o dos quincenas y después 
quererlos arreglar en retiro voluntario”, indicó. 
Para concluir, reiteró que reclamarán a la empresa 
que “se resuelva con una indemnización como co-
rresponde, en caso de que haya despidos, y nada 
de retiros voluntarios”. 

Cierre de Barpla

Textiles exigiron el pago de la indemnizacion “al 100%”
Desde La Asociación Obrera Textil se refirieron a la situación de la empresa Barpla y un cierre que no tendría “vuelta atrás”. El secretario Adjunto 
del gremio, Diego Abregú, dijo que “los años de servicio, más allá de que la empresa cierre, tienen que estar reconocidos, por eso tienen que ir 
al 100% y nosotros como gremio, como Asociación Obrera Textil, en la audiencia vamos a solicitar eso”, anticipó.

El secretario Adjunto de la Asociación Obrera Textil, Die-
go Abregú, se refirió a la situación en Barpla.
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Río Grande.- La esposa de Fernández, en declara-
ciones al portal Red23 Noticias, señaló que “salí 
del quirófano, y la mamá pasó, lo vio un ratito y 
después entré yo. Y yo me quedé con él, vinieron 
los médicos, me informaron todo lo que tenía que 
hacerle, el tratamiento, todo como tenía que ser 
los días posteriores. Después se fueron y vino Emi-
lio Saldaño, con todos los papeles. Estaba más in-
teresado en que le hagan la cotización para que le 
pague y como lo vio que estaba todavía en estado 
de anestesia, se retiró”. 
“Entonces yo me preocupé porque ya no desperta-
ba, y no me parecía normal que esté tanto tiempo 
bajo anestesia. Así que me acerqué hasta la enfer-
mería y le dije al enfermero que vaya y lo vea. Me 
dijo: quédate tranquila, que eso es normal, él va a 
dormir un rato, va a estar bien ya se va a despertar. 
Yo me fui de vuelta, lo vi y me acerqué, ya vi que 
movía el ojo, y después no lo vi moverse más. Así 
que volví a llamar al enfermero, y ahí vino y me 
dijo reprepotente: ¿qué pasó? y me hizo salir afue-
ra, y ya después nadie me explicaba nada”, señaló 
la mujer. 
Sobre la atención que recibió su esposo en el sa-
natorio, mencionó que “tuvo que esperar una se-
mana para que lo intervengan, porque no querían 
cubrir lo de los materiales. Le querían hacer pagar 
todo, internación, todos los materiales, la cirugía”. 
Respecto del impacto en la familia, aseguró que 
“no hay consuelo, porque si decíamos que él es-

taba enfermo, lo podíamos entender. Si tenía una 
enfermedad, pero él estaba sano. Él estaba espe-
rando una cirugía simple. Yo conversaba con él, él 
estuvo una semana internado, y yo hablaba con 
él. Y me decía: tranqui, vieja, tranqui, ya me pasa 
esto y ya me voy a la casa. Él no esperaba tampoco 
esto. Él decía que iba a estar todo bien y fue todo 

mal”, afirmó la mamá. 
Aseguraron que hubo “Un abandono de persona 

total. Cuando falleció nadie se hizo cargo, nadie 
vino a explicarnos por qué falleció. Nadie, nadie 
nos vino a decir nada. Al contrario, el enfermero 
me faltó respeto, me sacó, porque no quería que 
yo esté ahí. Tenía que estar una persona sola me 
dijo. Por eso yo la hice pasar a mi suegra”, indicó.
Comentaron que “Él estaba con un simple suero 
ahí. Salió de la intervención y lo dejaron con sue-
ro, sin ningún monitoreo. Él estaba ahí en la ca-
milla con un suero y nada más. Yo me fui, lo tapé, 
nada más. Le dije: estás muy frío hijo. Y le toqué 
y había sido que ya estaba agonizando, porque 
después de ahí a la media hora mi nuera me llama 
y me dijo que empeoró, que viniéramos para la 
clínica. El papá de ella me llama y volvimos a la 
clínica. Y en ese momento ya teníamos la noticia 
que falleció”, relató la madre de Marcelo Fernán-
dez. 
Después dijo “Lo único que pido es justicia. Jus-
ticia porque fue una mala praxis, nadie nos dio 
respuesta, fue un abandono de persona total. Yo 
quiero que el sanatorio Fueguino se cierre, que 
no vaya una persona más, que nadie pase lo que 
pasamos, porque no hay palabra para explicarlo, 
estamos muertos en vida. Se llevo parte de mí, mi 
hijo se llevó parte de mi vida. Ya no sé qué hacer 
ahora porque él era el regalón mío. Él me decía: 
tranqui vieja, ya vamos a salir de acá. Esto no tie-
ne que quedar impune, por favor, que se haga 
justicia”, reclamó.

Amelia Almirón, madre de Víctor Marcelo Fernández el 
hombre de 40 años que falleció en el Sanatorio Fueguino 
el viernes pasado, cuando le realizaban una cirugía me-
nor, y la esposa Paola Bogado; se refirieron a lo sucedido.

Denuncia por presunta mala praxis

“Quiero que el sanatorio fueguino se cierre”
Amelia Almirón, madre de Víctor Marcelo Fernández el hombre de 40 años que falleció en el Sanatorio Fueguino el viernes pasado, cuando le 
realizaban una cirugía menor, y la esposa Paola Bogado; se refirieron a lo sucedido. Señalaron que “Él entró a una intervención básica, por lo que 
decían, simple, y lo tuvieron que sacar prácticamente del lugar ya sin vida”. Reclamaron “justicia” y que el sanatorio se cierre “para que nadie 
más tenga que pasar por lo que pasamos”.
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Ushuaia.- Las declaraciones de Romina Cirigliano, 
fueron vertidas en el programa Periodismo, que se 
emite por Radio Provincia.
“Nosotros denunciamos a Vanesa Saez, funcionaria 
del Municipio y a su pareja Matías Roa, por estafas”, 
resumió y continuó: “Cada día que pasa es una sor-
presa nueva, llegan nuevos damnificados, con nue-
vas modalidades, una es muy distinta de la otra”.
En este marco, Cirigliano volvió a explicar que “no-

sotros le prestamos a fin de año, dinero muy po-
quito, para un emprendimiento en Brasil, era muy 
poquito, la devolución fue en tiempo y forma, le 
volvimos a prestar, y después cuando tenían que 
devolver una gran cantidad en dólares, no cumplie-
ron con la fecha pactada. Nosotros regresamos el 
12 de enero, cuando mi marido Diego Torres, que 
es amigo de la infancia de Matías Roa, fue a la casa 
de él, se encuentra que adelante hay un vehículo, y 
ahí había un hombre esperando, que le dice estoy 
hace 2 horas y media esperando a Matías Roa, y 
ahí nos dimos cuenta que éramos muchísimos los 
damnificados”, indicó.
En principio, “como era un acuerdo de mi marido 
con su amigo, no me metí, pero me llegó el agua al 
cuello, tenía que pagar el alquiler de un local de comi-
das y no llegaba, tenía que pagar a los proveedores y 
no llegaba y ahí es cuando tomó la posta de meterme, 
de intentar hablar con Matías y con Vanesa, que se 
hacían los desentendidos de lo que estábamos ha-
blando y me bloqueaban”.
En el mismo sentido, Cirigliano recordó que “la prime-
ra vez que hablo con Radio Provincia, fue una salida 
al aire muy pronta, empieza a hacer eco la noticia, 
ellos apuntaban a que no había una denuncia penal, 
que lo mío era público, pero la denuncia penal contra 
Vanesa Saez está realizada, la denuncia contra Matías 
Roa, está hecha”, reiteró.
“Gracias a Dios más personas se están animando a 
denunciar, la última denuncia es Roa contra Roa, por-
que es el primo, le da una camioneta valuada en30 mil 
dólares”, comentó y agregó: “uno al denunciar pier-
de la esperanza de recuperar la plata, es como que 
intentas confiar en la palabra, y al chico este que se 
anima a denunciar, hace 3 días le llega un correo del 
Registro del Automotor, que la camioneta de él, que 
no le cancelaron ni el 10% de lo que vale, le informan 
que la camioneta le pertenece a Vanesa Saez, o sea, 
que Vanesa en todo este tiempo que le está dando la 

justicia, se pasan los bienes de Matías Roa a nombre 
de ella”, sostuvo.

LA REUNIÓN QUE NO FUE

El día 12 de octubre durante el desfile aniversario de 
la ciudad, Romina se acercó al palco y tomó contacto 
con Vuoto, “me prometieron una reunión, cuando yo 
me acerque al palco. Me contactan, que la reunión es 

el día sábado a las 17 horas, cuando mando mensaje 
para ir con todo organizado con mis abogados, me 
responden que pasemos la reunión para el lunes, o 
sea, para hoy, siento que me están tomando el pelo, 
y pregunto porque se cambia la reunión, y me dicen 
que el intendente tuvo viajar de urgencia”.
“Ushuaia es muy chico, a mí a las 17 me informan 
que había dos vehículos en la intendencia que corres-
ponden al intendente y que estaba ahí, entonces era 
mentira que había viajado. Me acerco a la intendencia 
por mi cuenta, me recibe el mismo chico que no sé si 
es guardaespaldas, asesor o que, y estaba todo ner-
vioso, entonces iba y venía, hablaban, consultaba y yo 
no me iba a ir”, dijo.
“Están haciendo la vista gorda, porque él sabe –Wal-
ter Vuoto-, están al tanto de todo, las redes son visi-
bles, solo están alargando el tema, no sé qué medidas 
van a tomar, pero siento que es una tomada de pelo”, 
expresó con malestar.
Sobre lo que sucedió el día sábado, Cirigliano aseguró 
que “cuando estoy en la intendencia, me recibe César 
Molina, que es Secretario de Gobierno del Municipio, 
me hace pasar a una oficina, mi abogada se acercó, 
lo puso en conocimiento, y ellos lo toman como algo 
personal, que no había nada, y la verdad es que so-
mos muchos los damnificados, ellos quieren poner en 
pantalla que ella –Vanesa Saez- está de licencia, pero 
hoy la gente te hace llegar las fotos que ella está en 
el CECU, trabajando con Pablo García, organizando el 
desfile, ni siquiera un sumario le hicieron a esa perso-
na”, indicó.
“Sigue trabajando en las sombras para el Municipio. 
Yo no me pienso callar, uno investiga, a mí me escribe 
mucha gente y hay muchos enojados con el munici-
pio por muchas cosas, y que de alguna forma u otra te 
hacen el aguante para que no afloje y que no quede 
como tantos casos olvidados”, aseguró Romina.
Asimismo, la mujer comentó que “tuve un allana-
miento en mi domicilio por supuestas amenazas, un 

allanamiento en el local, y a ellos, ya pasaron 3 sema-
nas y no los han llamado a declarar, no les secues-
traron los dispositivos, ella como si nada se pasa los 
bienes a su nombre, ¿tanta impunidad manejan?”, se 
preguntó y continuó: “me llena de bronca tener que 
andar suplicando que me reciba el intendente cuando 
es la función de él, como ciudadana y como fueguina 
no me parece que me tenga que acercar a un desfile 
para que me dé una respuesta”.
Sobre el motivo de esa reunión, Romina expresó que 
“el motivo es ponerlo en conocimiento que esa 
funcionaria Vanesa Saez, uso su función política 
para atraer clientes para estafar gente, hay mucha 
gente del municipio que no se animan a denun-
ciar, porque muchas estafas fueron en el edificio 
de Coronado. Sé que hay más gente detrás que 
debe tener otro peso, otro poder, porque no pue-
den hacer como si nada pasara, como si estuviera 
todo bien”.

¿QUÉ LE DIJO VUOTO EL DÍA DEL DESFILE?

Consultada sobre el breve intercambio que logró 
el mismo día del desfile, Cirigliano comentó: “Pri-
mero lee la pancarta, me dice que eso lo tengo 
que dirimir en la justicia y que estaba en conoci-
miento del tema, pero yo le dije que a mí me pare-
cía que tenía que poner cartas en la mesa, porque 
no deja de ser una funcionaria de su gobierno, que 
él puso a trabajar”.
“Me habían prometido un abogado, Navarro me 
dijo que quedaba a disposición, Iriarte me dijo que 
lo llame, después fue un silencio total, a mí nunca 
nadie me respondió, fue la única solución que yo 
encontré”, explicó.
Acerca de las denuncias que ha radicado hasta aho-
ra en sede penal, Romina indicó: “La causa contra 
Vanesa Saez y Matías Roa, la tiene el juez Federico 
Vidal, y después la denuncia por amenazas, que fue 
el día sábado, me dijeron que estaba en el juzgado 
Nro. 2 de Barrionuevo, yo me acerco 4 días después 
al juzgado, y no tenían ni idea de lo que yo estaba 
consultando”, denunció y agregó, “entonces clara-
mente, esta atrás la justicia respaldando a estas per-
sonas porque conmigo actuaron súper rápido, me 
sacaron el dispositivo a mí, a mi marido, me sacaron 
los celulares de los nenes. Ellos están como si nada, 
me dicen que me van a explotar todo, a mí, a mi 
familia, es hartante mentalmente, levantarte y ver to-
dos los mensajes”, que recibe de personas que des-
conoce, pero que le aseguran haber sido estafados.
 “No hagamos la vista gorda, es una estafa piramidal 
por parte de una funcionaria municipal. Acá en Us-
huaia, los medios no hacen nada”, recriminó.
“Voy a esperar hasta el viernes, pero si tengo que 
viajar para ir a Crónica, a Telefe, para que vean la 
vergüenza de Municipio que tiene Ushuaia con un 
montón de cosas, que las calles son una miseria, que 
no tenemos polideportivo, que no tenemos pileta”, 
entre otras cosas que también le comentan otras 
personas, “voy a ir por lo mío, a mí me estafo Vanesa 
Saez, funcionaria del Municipio, ex mujer de Walter 
Vuoto, ex de Pablo García, y a mí nadie me citó, na-
die me llamó, después se hacen que defienden a la 
mujer, que no estás sola, que Laura Avila y ¿dónde 
están?”, se preguntó Romina Cirigliano para con-
cluir.

Denuncia contra funcionaria del Municipio de Ushuaia y su pareja

Romina Cirigliano: “No hagamos la vista gorda, es una estafa 
piramidal por parte de una funcionaria municipal”
La mujer había recibido la promesa del intendente de la capital fueguina, Walter Vuoto de una reunión para tomar contacto con la situación que 
atraviesa Romina Cirigliano, acerca de la denuncia por estafas que involucra a la funcionaria municipal, Vanesa Saez y su pareja, Matías Roa. Di-
cho encuentro, hasta ahora no se concretó, por lo que ahora, Cirigliano asegura que esperará hasta el viernes, y en caso de no obtener respues-
tas por parte del Municipio de Ushuaia, tiene pensado hacer lo necesario, para que el tema, sea parte de la agenda en los medios de alcance 
nacional. “Están haciendo la vista gorda, porque él sabe, están al tanto de todo, las redes son visibles, solo están alargando el tema, no sé qué 
medidas van a tomar, pero siento que es una tomada de pelo”.

 “No hagamos la vista gorda, es una estafa piramidal por parte de una funcionaria municipal”, dijo Romina Cirigliano.
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Río Grande.- La iniciativa se tratará en la Comisión de 
Recursos Naturales Nº 3, reunión prevista para hoy a 
las 14 horas.
En los fundamentos del asunto Nº 138/24 especifica 
que se trata una norma local que atiende a la con-
secución de los objetivos y acciones previstas en la 
Ley nacional relacionada a distintos aspectos sobre el 
manejo del fuego que no tuvieron su correlato local.
Cabe mencionar que se trata de un proyecto de Ley 
presentado por el ex legislador Daniel Harrington en 
2019, y en ese sentido la Parlamentaria insistió en la 
necesidad de contar con una normativa que sume ac-
ciones que minimicen el riesgo de incendios.
El proyecto de Ley posee 26 artículos y un anexo; hay 
que mencionar que se crea el Servicio Provincial de 
Manejo de Fuego, que dependerá de la secretaría de 
Ambiente del ministerio de Producción  y Ambiente.

Río Grande - Desde el Registro señalaron que la ins-
titución “continúa así con su misión de colaborar con 
los trabajadores/as rurales desempleados/as y ofrece 
beneficios adicionales como cobertura médico-asis-
tencial, servicio de sepelio y acceso a asignaciones 
familiares a través de la ANSES”.
El presidente del RENATRE, Adrián Luna Vázquez afir-
mó: “Este incremento en las prestaciones por desem-
pleo garantiza que los trabajadores y las trabajadoras 
rurales puedan recibir un sustento adecuado, mien-
tras atraviesan esta difícil situación”.
Por su parte, el director del organismo, José Voyten-
co, expresó: “Sabemos que la situación sigue sien-

do compleja, por eso, desde el RENATRE, seguimos 
aumentando las prestaciones para asegurar que los 
trabajadores y las trabajadoras rurales cuenten con 
recursos económicos durante los momentos más di-
fíciles”.
El aumento también contempla un beneficio especial 
para los trabajadores de zonas desfavorables: un 20% 
adicional para quienes residen en Chubut, Santa Cruz, 
Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, y 
un 10% adicional para los de Neuquén y Río Negro.
Para solicitar la prestación, los interesados e interesa-
das pueden usar el Bot PAMPA a través de WhatsApp 
al +54 911 2279-0400 o acercarse a la delegación del 

RENATRE más cercana, agencia o Boca de Entrega y 
Recepción (BER). Para más información ingresar a la 
web www.renatre.org.ar, llamar al 0-800-777-7366, o 
visitar las redes sociales @renatreinforma.
También mencionaron desde el Registro que “Este 
aumento en las prestaciones por desempleo en 2024 
destaca el compromiso del RENATRE, con la mejora 
continua de las condiciones de vida de los trabajado-
res rurales. Con este incremento, el RENATRE refuerza 
su compromiso de mejorar las condiciones de vida de 
los trabajadores rurales, ofreciendo un apoyo conti-
nuo y efectivo en un contexto económico desafiante”, 
señalaron.

Tolhuin.- El ciclo de capacitación para fomen-
tar la producción de frutillas a escala comer-
cial, coordinado por profesionales y técnicos 
de la Estación Experimental Agropecuaria 
INTA Tierra del Fuego AIAS y del Municipio, 
se llevará a cabo en el Vivero Municipal de 
Tolhuin, Barrio “Campo de Doma”.
El primer encuentro, previsto para el 23 de 
octubre a las 14 horas, estará enfocado en la 
instalación de microtúneles, una herramienta 
clave para la producción intensiva de frutillas. 
Para esto se debe realizar inscripción vía for-
mulario online, que se encuentra disponible 

en las redes sociales de las instituciones.  
Además, se desarrollarán otras dos jornadas 
en las que se trabajará sobre el manejo del 
cultivo y la elaboración de bokashi, un abo-
no orgánico que se obtiene a partir de una 
técnica ecológica que acelera el proceso de 
compostaje, contribuyendo a mejorar la ferti-
lidad del suelo y la sostenibilidad del sistema 
productivo. 
Estas acciones forman parte de un trabajo en 
conjunto que busca fomentar la producción 
de alimentos y afianzar la soberanía alimenta-
ria en la provincia.

Hoy se llevará adelante la reunión de Comisión de Recursos Naturales en la Legislatura

Colazo propone normativa que suma protección 
en materia de incendios forestales
Con el objetivo de abonar a la legislación en resguardo del ambiente fueguino, la legisladora del Partido Verde María Laura Colazo presentó un 
proyecto de Ley que propone crear un marco normativo complementario a la Ley Nacional Nº 26.815 de protección en materia de incendios 
forestales y rurales.

Trabajadores rurales

El RENATRE anunció un nuevo aumento del 9% 
en las prestaciones por desempleo
El Cuerpo Directivo del RENATRE resolvió incrementar las prestaciones por desempleo, a partir de noviembre. llevando el monto máximo de la 
prestación a $192.930 y el mínimo a $96.465, reforzando así el ingreso a los trabajadores y trabajadoras rurales, en situación de desempleo.

Municipio de Tolhuin y el INTA

Impulsan un ciclo de formación 
en producción de frutillas
Con el objetivo de promover el cultivo productivo de frutillas en la región, el Municipio de Tolhuin 
y el INTA organizan un ciclo de capacitación destinado a productores y personas interesadas en 
esta actividad productiva. La iniciativa, que comenzará el miércoles 23 de octubre, constará de 
tres encuentros (talleres teórico-prácticos) en los que se abordarán distintos aspectos técnicos 
del cultivo de frutillas. 
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Río Grande.- El Municipio de Río Grande, a través de 
la Secretaría de Género y Desarrollo Comunitario, 
llevará a cabo las “2das Jornadas Municipales sobre 
Cuidados Igualitarios” con el objetivo de poner en de-
bate y en la agenda pública y mediática, los cuidados 
en perspectiva igualitaria, licencias, roles e infraes-
tructura.
Las “2das Jornadas Municipales sobre Cuidados Igua-

litarios” se desarrollarán los días martes 29 y miér-
coles 30 de octubre en la Casa de la Cultura y en el 
Auditorio OSDE. Contarán con la disertación de reco-
nocidos profesionales, teóricos y funcionarios públi-
cos del país.
Durante la jornada del martes, disertarán: Valentina 
Perrota, Dra. en Sociología (CLACSO); Flavia Marco 
Navarro, Abogada, Magister en Derecho Económico 
y Especialista en Estudios de Género; Laura Pautassi, 
Investigadora Principal del CONICET; Iñaki Regueiro, 
Coordinador de Inclusión, Banco de Desarrollo de 
América Latina y el Caribe; y Karina Brovelli, Jefa de 
Sección del Servicio Social del Hospital Fernández.
De igual manera, expondrán: Sebastián Waisgrais, Es-
pecialista de Monitoreo e Inclusión de UNICEF junto 
a Mora Straschnoy de ELA; Julia Chalub, Secretaria de 
Niñez, Adolescencia y Familia, del Municipio de Río 
Gallegos; Lorena Ramundo, Subsecretaria de Niñez, 
adolescencia y Familia, del Municipio de Avellaneda y 
Malena Galvez, Secretaria Consejo de Mujeres, Géne-
ros , Diversidad y Derechos Humanos, del Municipio 

de Ituzaingó.
A su vez, compartirán con los presentes: Luciano Fab-
bri, Dr. en Ciencias Sociales (UBA), coordinador del 
Área de Masculinidades de la ONG Grow, género y 
trabajo; Romina Sanchis, Trabajadora Social, Diploma-
da en Primeras Infancias, del Municipio de Ituzaingó 
y Pablo Diaz, de la organización comunitaria “Vientos 
de Libertad”. 
La jornada del miércoles, por su parte, contara con las 
ponencias de Claudia Lazzaro, Directora de Empleo 
del Ministerio de Trabajo, de la Provincia de Buenos 

Aires; Mariela Pisano, Abogada UBA, Especialista en 
Derecho Laboral, Columnista y comunicadora legal en 
CRONICA HD; Dora Sanchez, referenta de la “Unión 
de Empleadas Domésticas de Tierra del Fuego”; Lu-
ciana Fainsten: Coordinadora de Género del Banco de 
Desarrollo de América Latina y el Caribe; Iris Pezzari-
ni, Directora Provincial de Formación, Investigación y 
Politicas Culturales para la Igualdad, del Ministerio de 
las Mujeres y Diversidad, Provincia de Buenos Aires; 
Sara Delgado, Secretaria de Gobierno, Municipio de 
Río Gallegos, Santa Cruz y Renata Hiller, Secretaria de 
Mujer, Género, Juventud y Diversidad, del Municipio 

de Comodoro Rivadavia, Chubut.
A su vez, harán lo propio, Cristina Aboitiz, Contadora 
Pública con especialidad docente, Diplomada en Gé-
nero y Sexualidades (UBA), ex Subsecretaria de Perso-
nas Adultas Mayores de la Nación; Rosario Romero, 
Intendenta del Municipio de Paraná, Entre Ríos; Aida 
Kemelmajer, Doctora honoris causa de universidades 
europeas y americanas; Natalia De la Torre, Abogada 
(UBA) Coordinadora del Programa de Género y Dere-
cho de la Facultad de Derecho UBA. 
La propuesta está destinada a diversos actores socia-

les vinculados al desarrollo de esta labor, empresas, 
cooperativas, comunidad educativa, personal muni-
cipal, personal del gobierno provincial, asociaciones 
de discapacidad, familia y personas con discapacidad, 
organizaciones sociales y civiles, gremios, Fuerzas Ar-
madas y de seguridad, trabajadoras de casas parti-
culares, centros de jubilados, colegios profesionales y 
comunidad interesada. 
Aquellos interesados en participar de la actividad, de-
berán inscribirse por medio de un link que será próxi-
mamente difundido, a través de los medios de comu-
nicación del Municipio.

Con alcance internacional

Se realizarán las “2das jornadas municipales 
sobre cuidados igualitarios”
Las mismas tendrán lugar los días martes 29 y miércoles 30 de octubre, en la Casa de la Cultura y en el Auditorio OSDE. Habrá ponencias de 
diversos disertantes y referentes de la materia a nivel regional, nacional e internacional.
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Río Grande - Familias campesinas, pueblos indíge-
nas y cooperativistas. Son el campo que produce 
una enorme diversidad de alimentos sanos, esos 
que están en los platos argentinos, que hacen a la 
cultura local, a la historia y al futuro de los sectores 
populares del país.
Todo eso es parte fundamental del libro “Radio-
grafías del agro argentino”. Un material periodísti-
co inédito, pensado y realizado por Agencia Tierra 
Viva para dar testimonio de un sector que resiste 
frente a la avanzada del extractivismo, que cultiva 
sin transgénicos ni agrotóxicos, que construye so-
beranía alimentaria y futuro.
En una nota de la agencia “Tierra Viva”, que firma 
el periodista Darío Aranda, se cuenta que “De Cuyo 
a la Pampa Húmeda, de la Patagonia al Norte, son 
23 investigaciones repletas de información cualita-
tiva y datos cuantitativos que reflejan lo que sucede 
en la ruralidad de Argentina: la concentración de 
tierras en pocas manos, los monocultivos, las po-
líticas de Estado en favor del agronegocio y de los 
agrotóxicos que inundan el territorio nacional. Es-
tán presentes, inevitablemente, la megaminería, la 
explotación petrolera y la actividad forestal, todas 
actividades con amplias consecuencias ambienta-
les, sociales y sanitarias”.
“Pero también sobresale la agroecología, que crece 
en cada provincia; la producción diversificada, des-
de las huertas para autoconsumo hasta la produc-
ción a mayor escala, desde las ferias locales hasta 
la comercialización regional, con canales cortos de 
distribución y a precios justos para las mesas ar-
gentinas”, dice la publicación.
Realizado entre 2022 y 2024 por una decena de pe-
riodistas y fotógrafos que viven y recorren los terri-
torios —de Jujuy a Tierra del Fuego, de Catamarca a 
Buenos Aires, de Santa Cruz a Misiones—, en todos 

los casos se da cuenta de la gran cantidad de or-
ganizaciones locales y provinciales que construyen 

soberanía alimentaria o, en términos indígenas, el 
buen vivir. Y, no casualmente, en todos los capí-
tulos se priorizan las voces de mujeres y hombres 
que todos los días meten las manos en la tierra, que 
siembran presente y futuro.

En definitiva, este libro intenta ser una contribución 
para conocer, pensar y saber que “el campo” está 
lejos de ser un sector uniforme, que es muy diver-
so —como la misma agricultura y sus 10.000 años 
de existencia— y tiene protagonistas tan históricos 
como imprescindibles para la producción de ali-
mentos sanos: familias campesinas, cooperativistas 
y pueblos indígenas.
El libro se descarga de manera gratuita en el si-
guiente link: https://bit.ly/3NtsnVy  Los periodistas 
que participaron del mismo son: Ana Chayle, Floren-
cia Yanniello, Sergio Alvez, Sol Arrieta, Anabel Po-
mar, Analía Brizuela, Ana Laura Campetella, Esteban 
Lehue, José Piñeiro, Facundo Martín, Mariángeles 
Guerrero y Nahuel Lag. Las fotografías son de Ge-
rónimo Molina, Julio Carrizo (Bepe), Lucía Castillo, 
LUAN, Mauricio Bonino, Lourdes Ávalos, Gianni Bu-
lacio, Matías Arriola (Colectivo Manifiesto), Eduar-
do Siliquini, Javier Corbalán, Sebastián Pani (Green-
peacce), Edgar Starszy, Nico Varvara, Belén Grosso, 
Gabriela Carvalho (Pausa), Hernán Vitenberg, Atilio 
Orellana (Agencia-Zur), Silvana Diaz Coppoletta, 
Emiliano Viana, Matías Sarlo, Martín Alvarez Mu-
llally, Eduardo Siliquini, Javier Corbalán, Sebastián 
Pani (Greenpeacce), Edgar Starszy, Nico Varvara, 
Belén Grosso, Carlos Azorena (Consultora Agroeco-
lógica) y Nicolás Pousthomis. También cuenta con 
imágenes de organizaciones: UTT, Renama, Gre-
enpeace, Proyecto Cultiva Agroecología, Minohca, 
APCD, Murnovilla, Cooperativa Voces, Cooperativa 
Cuchiyaco, Agencia Télam, Colectivo Agroecológico 
Valle Inferior del R+io Negro y Depositphotos. Las 
ilustraciones y el diseño es de Sebastián Damen. La 
asistencia administrativa es de Walter Honeker.
Vale mencionar, finalmente, que el material contó 
con el apoyo de la Fundación Heinrich Böll Cono 
Sur.

Radiografías del agro argentino

Un libro de descarga gratuita con quienes 
meten las manos en la tierra
Familias campesinas, pueblos indígenas, cooperativas y asambleas socioambientales son protagonistas del libro “Radiografías del agro argenti-
no”, que reúne 23 investigaciones, una por cada provincia, realizado entre 2022 y 2024 por Agencia Tierra Viva. De los impactos del extractivismo 
al avance de la agroecología, de la disputa por la tierra a la soberanía alimentaria, del modelo con agrotóxicos a la agroecología y los alimentos 
sanos. Dentro del libro hay un capítulo dedicado a Tierra del Fuego, escrito por el periodista fueguino José Piñeiro. Un material de libre descarga. 

Dentro del libro hay un capítulo dedicado a Tierra del Fue-
go, escrito por el periodista fueguino José Piñeiro.
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Río Grande.- La Dirección de Servicios Veterinarios, 
dependiente de la Secretaría de Gestión Ciudadana, 
realizó una nueva jornada de chipeo y vacunación an-
tirrábica, en la cual se realizaron más de 250 interven-
ciones en beneficio de las mascotas de la ciudad. De 
las mismas se cuentan 150 vacunas antirrábicas y la 

colocación de 100 microchips. 
El operativo se desarrolló en el Centro Comunitario 
Municipal del barrio Perón y fue un total éxito tenien-
do en cuenta la gran cantidad de familias que se acer-
caron. Estuvo a cargo del equipo profesional de Servi-
cios Veterinarios, quienes se abocaron a acompañar a 
los vecinos y vecinas, permitiendo que, sin costo algu-
no, sus mascotas accedan a salud y bienestar.
“Estamos orgullosos de haber logrado, en esta nueva 

oportunidad, intervenir en beneficio de más de 250 
mascotas, demostrando la responsabilidad y compro-
miso de nuestras familias con el bienestar animal”, 
destacó el secretario de Gestión Ciudadana, Gonzalo 
Ferro, y resaltó que “este éxito es fruto de aunar es-
fuerzos entre el Municipio,  y los vecinos y vecinas”.

Ferro señaló que, con mucho esfuerzo y una gran in-
versión, el Municipio sigue sosteniendo este servicio 
para el cuidado de las mascotas riograndenses. “Sa-
bemos que estamos viviendo un contexto nacional 
complejo, por eso es que resulta aún más importan-
te que el Municipio sostenga el nivel de esfuerzo 

e inversión de recursos, destinados al control de la 
población canina y al bienestar animal, con progra-
mas de castraciones, vacunación y chipeo gratuitas”. 
Finalmente, el Secretario de Gestión Ciudadana 
agradeció a todo el equipo de médicos y personal 
del área de Servicios Veterinarios por el gran com-

promiso puesto todos los días y en cada jornada in-
tensiva que se realiza. “La intervención de más de 
250 mascotas es muestra de la responsabilidad 
de las familias para seguir construyendo entre 
todos y todas una comunidad sana y responsa-
ble”, concluyó.

RGA Mascotera

Más de 250 intervenciones en la jornada 
de chipeo y vacunación 
El Municipio de Río Grande afianza las acciones destinadas al cuidado y la protección de los animales de nuestra ciudad. Esta nueva jornada mas-
cotera contó con una gran participación por parte de los y las riograndenses. De esta manera se trabaja, junto a la comunidad, en la construcción 
de una ciudad mascotera y con conciencia sobre la tenencia responsable. 
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Provincia de Tierra del 

Fuego, Antártida e 
Islas del Atlántico Sur 
República Argentina 

 
 

 
CIRCULAR ACLARATORIA CON CONSULTA Nº2 

 
E-403-2024 LICITACIÓN PÚBLICA N° 01/2024 – LEY NACIONAL 

N°13.064 OBRA: “CONSTRUCCIÓN DE ALAMBRADO EN RUTA 
PROVINCIAL Nº 7 – 

EA. CABO PEÑAS” 

TRAMO: R.N. N° 3 (Km 0+000) – Limite de la propiedad de la Ea. 
Cabo Peñas (Km. 5+050). 

 
De: DIRECCION PROVINCIAL DE 

VIALIDAD A: OFERENTES 

- --------- Se comunica a todos los adquirientes de Pliego de Bases y 
Condiciones, que en 
virtud de la consulta recibida en la D.OyP.- D.P.V., referente al Código 
solicitado en certificado PRO.TDF. inscripción en (AREF), descripto en el 
Apartado “B.7.2 Documentación que deberán contener los sobres:, inciso 
f) Acreditar certificado vigente de PRO.TDF. con Código 452390: 
construcción, reforma y reparación de obras de infraestructura del 
transporte N.C.P., EXCEPTO LOS EDIFICIOS PARA TRAFICO Y 
COM.; con el alta correspondiente a la Actividad Económica…”. SERA 
VÁLIDO tanto el código solicitado en Pliego (452390), como así también el 
código (421000) - “Construcción, reforma y reparación de obras de 
infraestructura para el transporte”- correspondiente a la nueva 
nomenclatura de actividades de la AREF. Se mantiene el Código (421000) 
indicado para inscripción en AFIP ------- 

 
CONSULTAS: Dirección de Obras y Proyectos D.P.V. correo electrónico: 
obrasyproyectos.dpv@gmail.com 

 
Rio Grande, 16/10/2024  

Ushuaia.- La Ministra de Obras y Servicios Públicos 
de la provincia, Gabriela Castillo adelantó que este 
martes 22 de octubre habrá un corte de suministro 
eléctrico en el sector oeste de la ciudad para llevar 
adelante la prueba de conexión de los equipos gene-
radores. 
Sobre esto, Castillo señaló que “se llevaron adelante, 
tal cual estaban planificados, los trabajos de los tres 
días, en horarios de corte aún menores a lo estableci-
do y pautado originalmente” y agregó que “se instaló 

la totalidad de equipos que estaban previstos”.
En esta línea, destacó que las tareas se llevaron a cabo 
en tiempo y forma y anunció que este martes 22 por 
la mañana habrá un corte de suministro eléctrico, en 
el horario de 8 a 10 h., en algunos sectores de la ca-
pital fueguina, para llevar adelante las pruebas de co-
nexión de las líneas 10, 11 y 12.
“Conforme al alquiler de los equipos por parte de la 
Provincia para ampliar la cantidad de generación, ne-
cesitamos hacer un corte el día martes por la mañana, 
de 8 a 10 h., para hacer las pruebas de las conexiones 
en las líneas 10, 11 y 12, que involucran la Zona oes-
te”, precisó y sumó: “la idea es hacer la prueba de la 
puesta en marcha de los equipos y la activación de 

este sistema secundario de generación”.
Finalmente, Castillo subrayó que “durante la semana 
estaremos anunciando la próxima etapa de cortes de 
las zonas no contempladas en este fin de semana, 
para continuar con la misma tarea de colocación de 
protecciones”.
Corte programado para el martes 22 de octubre de 
8 a 10 h.
Alimentador 10. Barrio-Sector:
• Gaucho Rivero (excluyendo el sector comprendido 

entre las calles 12 de octubre – Provincia Grande – 
Kuanip – Damiana F. de Fique)
• Barrio San Salvador
• Centenario
• El Bosquecito 
• El Libertador
• Los Fueguinos.
Alimentador 11. Barrio-Sector:
• Karekén
• Iluminación de Hipólito Yrigoyen entre rotonda de 
Aeropuerto y rotonda de CADIC
• Bahía Golondrina
• CADIC
• UNTDF

• Planta Cloacal Bahía Golondrina
• Aeropuerto de Ushuaia
• Radar
• Islas Malvinas
• Casa del Sur
• Club de Campo
• Gimnasio Petrina
• Nuevo edificio INFUETUR
• Edificio de Jardín de Infante 
• Barrio Río Pipo (entre las calles Hipólito Yrigoyen – 
San Luis hasta Kuanip)
• Urbanización el Recodo
• Urbanización Alto del Pipo
• Hotel Los Ñires
• Urbanización Cauquén
• Urbanización Alto del Cauquén
• Urbanización Terraza I y Terraza II
• Urbanización Ushuaia Chico
• Urbanización Costa Susana.
Alimentador 12. Barrio-Sector:
• Urbanización IPV Río Pipo Etapa I y II
• Urbanización Ribera del Pipo.
• Urbanización El Remanso
• Prefectura
• Supermercado La Anónima
• Club de Campo (sector comprendido entre las calles 

de la Estancia – De las Cascadas -  De las Golondrinas)
• Urbanización 128 Viv. ATE
• Urbanización Barranca del Pipo
• Planta Elevadora Cloacal 128 Viv. ATE
• Urbanización San Martín
• Club Las Águilas
• Urbanización Paseo del Puente
• Bomba Impulsora de Agua (DPOSS)
• Cabañas Monte Susana
• Gol-Club
• Tren del Fin del Mundo
• Vivero Municipal
• Sismógrafo Parque Nacional
• Cabaña El Holandés.

Centro de Distribución Torelli 

Concluyeron los trabajos de la primera 
etapa de modernización
La Ministra de Obras y Servicios Públicos de la provincia, Gabriela Castillo, se refirió a la culminación de los trabajos planificados para el último 
fin de semana, que concluyeron este lunes al mediodía, en el marco del plan de reestructuración del Centro de Distribución Torelli de Ushuaia.
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Río Grande.- La noticia que enlutó a toda la 
provincia a partir de la muerte de padre e 
hija, en el accidente de tránsito a pocos kiló-
metros de la estancia El Relincho en Tolhuin, 
continúa ahora su derrotero en la faz judicial.
Subroga el Juzgado Multifueros de Tolhuin, 
el juez Raúl Sahade, quien ya solicitó las pri-
meras medidas a fin de intentar esclarecer 
la doble muerte de Ignacio Giordano y su 
hija Olivia.
Ahora se aguarda contar con el informe de 
las pericias accidentológicas por parte de 
Policía Científica y buscan recolectar testi-
monios de conductores que, este domingo 
hayan observado maniobras imprudentes 
de sobrepaso por parte de la camioneta 
Ford Ranger a lo largo de varios kilómetros 
de viaje en el tramo entre Río Grande y Tol-
huin.
Por lo pronto el conductor de la camione-
ta Pedro Di Bahía, docente jubilado de 58 
años, fue notificado de derechos y garantías 
en el marco de la causa por “doble homici-

dio culposo” como así también de las lesio-
nes que sufrió el pequeño sobreviviente de 
esta tragedia.
Además, se ordenó la extracción de mues-

tras de sangre en los centros de salud en 
razón de llevar adelante además las pericias 
toxicológicas correspondientes.
En este mismo sentido, se aguarda también 
el resultado de la autopsia.
Respecto del niño que viajaba junto a su 
hermana y su padre, el mismo permanece 
hospitalizado en el nosocomio de la ciudad 
de Río Grande, donde se recupera de las 
múltiples fracturas que presenta en la pierna 
derecha y el codo izquierdo, mientras recibe 
asistencia psicológica, ya que tomó contac-
to con todos los hechos ocurridos.

Río Grande.- En la audiencia de este 
lunes, el imputado Héctor Martínez 
pidió ampliar su declaración indaga-
toria. Luego, testificaron los peritos 
de la Dirección Pericial que trabaja-
ron en el caso.
El jueves, a partir de las 9:30, la Fiscal 
Especializada en Violencia de Géne-
ro e Intrafamiliar, Dra. Mónica Macri, 

presentará su alegato en represen-
tación del Ministerio Público Fiscal. 
Posteriormente, será el turno de la 
defensa, a cargo de la Dra. Lorena 
Nebreda.
El Tribunal está presidido por el Dr. 
Juan José Varela, acompañado por 
los vocales,  Dres. Eduardo López y 
Pedro Fernández.

Juicio por abuso sexual

Amplió su indagatoria el 
imputado y el jueves 
habrá alegatos
El Tribunal de Juicio en lo Criminal del Distrito Judicial Norte dará inicio 
el jueves 24 de octubre a los alegatos en el juicio contra un hombre de 
34 años, acusado de haber abusado de la hija de su expareja. El acu-
sado enfrenta el proceso en libertad.

El nene sobreviviente presenta fracturas múltiples

El conductor del doble accidente fatal 
ya fue imputado de “doble homicidio 
culposo” y “lesiones”
Se trata de Pedro Día Bahía de 58 años, quien circulaba a bordo de la 
camioneta Ford Ranger y que protagonizó el siniestro vial que le costó 
la vida a Ignacio Giordano de 37 años y a su hija Olivia de 7, y que 
además dejó con lesiones de gravedad al hermanito de la pequeña. 
Interviene el Juzgado Multifueros de la ciudad de Tolhuin, y se decidió 
imputar a Di Bahía de homicidio culposo, como así también de lesio-
nes graves, mientras aguardan los resultados de las autopsias, de las 
pericias accidentológicas, y los resultados de exámenes toxicológicos.  
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Río Grande.- Con la participación de jugadoras y juga-
dores de varios equipos en representación de las lo-
calidades de Ushuaia, Tolhuin y las/los riograndenses 
como anfitriones; el sábado 19 de octubre desde las 
10.00 horas en las instalaciones del polideportivo Ale-
jandro “Guata” Navarro, el Club Cauquenes concretó 
con gran éxito un espectacular encuentro participa-
tivo provincial en la disciplina de Newcom que tuvo 
como protagonistas a categorías mixtas de +50 y +60 

con resultados altamente positivos para la organiza-
ción, que de hecho ya proyectan un nuevo encuentro 
recreativo que recibirá a equipos de la provincia de 
Santa Cruz y de Punta Arenas, Chile.
Destacando además que esta serie de encuentros 
participativos y/o recreativos que organizan (fuera 
del calendario oficial), diferentes clubes de la ciudad 
de Río Grande y que incluye a jugadoras y jugado-
res de las tres localidades fueguinas, permite que los 
adultos mayores logren el rodaje tan necesario para 
así afrontar numerosos compromisos provinciales y 
patagónicos que ya asumieron con eventos que tie-
nen aún mayor competencia que requieren máxima 
concentración dado el nivel de crecimiento que hoy 
día se tiene en cantidad de equipos y en calidad de 

juego que posesiona a Tierra del Fuego como favorito 
a nivel nacional, felicitaciones y a continuar con este 
excelente trabajo.
En dialogo con Nancy Valdés, integrante del equipo 
Cauquenes que organizó este encuentro provincial 
el pasado fin de semana, brindó detalles del evento 
participativo que se realizó en el Polideportivo Ale-
jandro ‘Guata’ Navarro y que fue destinado a adultos 
mayores que desean disfrutar y mantenerse activos 

sin la presión de la competencia. También destacó el 
enorme crecimiento que hoy día tiene el Newcom en 
las tres ciudades de la provincia con la formación de 
un equipo de más 70 en Río Grande. Además, anunció 
un torneo femenino programado para el 9 y 10 de 
noviembre, coincidiendo en el mes de octubre en la 
prevención del cáncer de mama que incluirá charlas 
y sorteos. Además, agradeció el apoyo del Municipio 
y el Gobierno Provincial, enfatizando la importancia 
de la actividad física y la socialización para mejorar la 
calidad de vida de los adultos mayores e invita a más 
personas a sumarse a estas actividades que se desa-
rrollan en un ambiente inclusivo y amistoso.
¿Para este nuevo encuentro pudimos observar un 
buen número de jugadoras y jugadores de +50 y +60 

no?
“Si es correcto, ya que la idea fue hacer un encuentro 
recreativo donde se saca un poco la presión del pun-
taje, que es lo que está haciendo muy competitivo a 
este juego, y por ese mismo hecho, algunos adultos 
ya están dejando de jugar porque no alcanzan a tener 
el nivel de ser competitivos. Entonces, esta jornada 
que realizamos de forma exitosa fue para que todo 
aquel adulto que le guste jugar bien, mediano o mal, 
haya podido venir a divertirse y pasarla muy bien -que 
por supuesto-, aplicamos el reglamento en juego, por 
eso hubo árbitros en todos los cotejos, pero además 
nos sirve para poder mantenernos en forma principal-
mente y como una parte social que también es muy 
importante para nosotros, así es que disfrutamos una 
muy buena jornadas con jugadoras y jugadores de 
Ushuaia y Tolhuin que acompañaron de muy buen 
agrado a las y los riograndenses donde tuvimos un 
cierre fabulosos entre todos”.
¿Siempre hablamos que esta actividad permite que 
las y los adultos mayores estén más activos y salgan 
de a poco del sedentarismo no?
“Por suerte en estos últimos tiempos diría que el 
Newcom ha permitido en nuestra ciudad que una 
gran cantidad de adultas y adultos mayores se sumen 
de forma masiva a este lindo proyecto deportivo –que 
si bien para muchas y muchos es competitivo-, noso-
tros preferimos de que sea en principio más pasivo 
ya que en varios clubes locales cuentan con damas y 
caballeros de casi todas las edades, es decir que mu-
chos están compuesto por adultas y adultos de +50, 
+60 y en varios casos hay también +70, que como 
te comente anteriormente, por suerte Río Grande 
pudo organizar la categoría de +70 que debutó en 
un evento que se realizó hace algunos meses, así es 
que, esta continuidad que damos con eventos parti-
cipativos, está permitiendo que muchos de ellos sal-
gan del sedentarismo y se animen a participar en el 
equipos que más le guste, tanto en clubes privados 
como así también en aquellos que hoy día pertenecen 
a la Liga Municipal, así es que considero que estamos 
logrando el objetivo que proyectamos hace algunos 
años atrás que es el de poder también tener nuestras 
actividades deportivas y lo estamos logrando gracias 

Club Cauquenes

Se realizó en Río Grande un encuentro provincial 
de Newcom para las categorías +50 y +60
El sábado 19 de octubre a partir de las 10.00 horas en las instalaciones del polideportivo Alejandro “Guata” Navarro, el Club Cauquenes concretó 
con gran éxito un nuevo encuentro recreativo provincial de Newcom para las categorías +50 y +60
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Ushuaia.- La Secretaría de Deportes zona sur pre-
paró para los galardonados y galardonadas tro-
feos y placas de reconocimiento. Asimismo se 
otorgaron premios a los segundos puestos, go-
rras y souvenirs de la mascota “Albi”, reconocien-
do también a importantes colaboradores de este 

certamen provincial.
Posteriormente se dispuso una pantalla gigante 
en la cual se proyectaron imágenes y videos de 
todas las instancias deportivas que duró el certa-
men, en donde los atletas y familiares invitados 
pudieron ver reflejado momentos importantes y 
emotivos de los Juegos Fueguinos.

La Subsecretaria de Deportes zona sur, Profesora 
Natalia Muñoz comentó al respecto que “los Jue-
gos Deportivos Fueguinos son el máximo evento 
deportivo que encara la Secretaría de Deportes, 
donde se ve reflejado durante varios meses el 
potencial deportivo de nuestros atletas en toda 

Tierra del Fuego”.
Asimismo agregó que “destacamos y agradece-
mos el acompañamiento de las familias e institu-
ciones que hicieron su aporte para que cada una 

de las instancias fuera posible”.
El próximo viernes 25 de octubre en el Polidepor-
tivo María Auxiliadora de la ciudad de Río Grande 
se realizará lo propio en una fiesta para homena-
jear a los deportistas que participaron durante es-
tos meses. Será a partir de las 20.00 horas. Desde 
la Secretaría de Deportes se invita a deportistas, 
sus familias, referentes de clubes, asociaciones y 
federaciones a ser parte de este evento.

a la colaboración de la Municipalidad y del Gobierno 
provincial”.
¿Este auge del Newcom ha permitido que Tierra del 
Fuego hoy día tenga mayor participación en eventos 
patagónicos y nacionales no?
“Sí, es correcto, hoy la provincia cuenta con una can-
tidad muy importante de equipos en +50 y +60 que 
han tenido la oportunidad de salir a competir y re-
presentar a Tierra del Fuego en varios eventos pata-
gónicos como bien decías, como así también a nivel 
nacional donde han tenido resultados muy positivos, 
así es que por suerte cada vez tenemos más equipos, 
más gente involucrada jugando, participando y divir-
tiéndose y haciendo actividad física, que es el punto 
básico en esta disciplina y también la parte social que 
es muy importante para nosotros los adultos mayores 
porque cada vez se junta más gente y ahora hay otro 
equipo nuevo acá en Río Grande, así que está muy 
bueno y todo suma para los próximos eventos”. 
¿Entonces Río Grande ya cuenta con un equipo oficial 
de +70 para salir a competir fuera de la provincia no?
“Sí, esa era la idea. Cada equipo tenía antes de esta 
conformación alguna persona de 69, 70 o 71 años, 
entonces se ha conformado un equipo de Río Grande, 
cosa que al momento de que haya que competir con 
alguien de afuera o se pueda trasladar, iría para repre-
sentar a Río Grande en la +70. Así que está especta-
cular, y en nuestro caso, el equipo de Los Cauquenes, 
contamos con tres personas de +70, dos de +71 y 
uno de +74 años. Así que, re bien”.
¿Finalizado este encuentro recreativo, ya están pro-
yectando un torneo femenino no?
“Sí, tenemos programado organizar el sábado 9 y 
domingo 10 de noviembre un torneo femenino, un 
poco por esto que octubre es el mes de la preven-
ción del cáncer de mama, que no lo hacemos sobre 
octubre por cuestiones de espacio, así que el 9 y 10 
habrá en principio una charla con especialistas sobre 
la prevención del cáncer de mama y, bueno, después 
se hace el evento donde también tendremos algunos 

sorteos que ya estamos gestionando para así poder 
regalar y que todo sea bien ameno ya que vendrán 
equipos de Ushuaia, Tolhuin, Punta Arenas, Calafate y 
también estamos viendo si puede venir San Julián, y 
por supuesto, las riograndenses como anfitrionas de 
este especial certamen. En definitiva un patagónico 

femenino que está buenísimo porque hay más muje-
res que varones que juegan porque el varón es como 
que todavía se resiste un poco, pero re bien para to-
das las mujeres”.
¿Qué balance merece con respecto a todos los even-
tos que se están realizando a nivel provincial?
“La verdad que el balance es muy positivo para to-
dos los clubes, y este año realmente hubo muchísima 
actividad a través del Municipio de Río Grande y del 
Gobierno de la Provincia con los espacios necesarios 
y con la organización de los torneos que ha permitido 
a todos los equipos de las tres ciudades nos podamos 
juntar y disfrutar de esta linda disciplina deportiva 
que ha motivado a muchos adultos mayores a sumar-
se y vivir momentos inolvidables, que sin la ayuda de 
ellos hubiese sido imposible poder concretarlos, por-
que si tuviésemos que pagar, bueno, sería imposible, 
ni practicar podríamos y ni hablar de un torneo que 
lleva tantas horas. Así que agradecidísimos al Muni-
cipio y al Gobierno provincial que están involucrados 
con esto del deporte para la y el adulto mayor, y rei-

tero, es muy importante el apoyo de ellos, sino ya no 
podríamos hacer nada”. 
¿Otro punto a destacar en cada evento es como 
acompaña la familia, es incondicional diría no?
“Tal cual, ayuda a salir de la monotonía porque a esta 
edad hay mucha gente sola. Sirve para tener el senti-
do de pertenencia, de ser un equipo y de hacerse de 
amigos. También en cuanto a la salud sirve un mon-
tón porque hay mucha gente que se le han mejorado 
las medidas de la glucosa y de la presión alta. Hay 
gente que juega yque tiene cáncer, que tiene distintas 
patologías y sin embargo juegan, le ponen todas las 
pilas y mejoran un montón su calidad de vida, que es 
lo más importante en eso y qué es lo que impulsamos 
a través de este deporte, que por supuesto, el apoyo 
de la familia como consultabas es fundamental, y de 
seguro habrás observado en varios torneos el enor-
me acompañamiento de amigos, nietos e inclusive en 
muchos de los casos compañeras y compañeros de 
trabajo alentando a todos por igual, la verdad que 
nos llena de satisfacción en principio poder realizar 
estos encuentros y ver la alegría en todos los adultos 
mayores que se sienten muy jóvenes en cada evento, 
y aún más, se hacen de muy buenas amigas y amigos 
que se logra a través del Newcom, qué más pode-
mos pedir”.
¿Algo más que quiera agregar o destacar al respec-
to?
“Primero agradecer al Municipio y al Gobierno pro-
vincial por todos los espacios que nos dan a todos 
los equipos y permitirnos poder hacer los torneos, 
y segundo invitar a la gente que se sume, al adulto 
mayor que no le tenga miedo, que venga y vea de 
qué se trata, uno aprende acá y si no es para ser muy 
competitivo se queda en el recreativo que igual va a 
tener una linda actividad y se divertirá muchísimo; e 
invitar a todos los vecinos riograndenses para el 9 y 
10 de noviembre a disfrutar del torneo femenino de 
newcom aquí en el polideportivo Alejandro ‘Guata’ 
Navarro, muchas gracias”, concluyó.

Secretaría de Deportes

Se realizó en Ushuaia el cierre de los 
Juegos Deportivos Fueguinos 2024
Se llevó a cabo en la Casa del Deporte de la ciudad de Ushuaia el cierre de los Juegos Provinciales Fueguinos 2024, donde los campeones y 
campeonas residentes de la ciudad capital obtuvieron el primer y segundo puesto en la etapa final.
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Río Grande.- La Facultad Regional Tierra del Fuego 
de la Universidad Tecnológica Nacional (FRTDF-UTN) 
celebró con éxito las Jornadas de Ciencia y Tecnolo-
gía 2024, un evento académico que se desarrolló en 
colaboración con el Instituto Argentino del Petróleo 
y el Gas (IAPG). Durante tres días, las ciudades de Río 
Grande y Ushuaia se convirtieron en el centro de dis-
cusión sobre la situación energética en la provincia y 
los desafíos de la reconversión hacia una matriz más 

sustentable.
Las jornadas se llevaron a cabo en dos sedes. Los días 
14 y 15 de octubre, las actividades comenzaron en Río 
Grande, en la Biblioteca Dr. Federico Leloir del Edifi-
cio General San Martín con un discurso del decano 
de la Facultad Regional Tierra del Fuego de la UTN, 
Ing. Mario Ferreyra. Luego, el evento se trasladó a Us-
huaia, donde el edificio de la extensión áulica de la 
UTN, en Perito Moreno 1415, albergó las actividades 
el 15 y 16 de octubre. Las sesiones comenzaron cada 
día a las 18:30 horas, con una programación que in-
cluyó conferencias, exposiciones de proyectos y me-
sas de debate.

El secretario de Ciencia y Tecnología de la UTN, Gus-
tavo Tielens, destacó la relevancia de esta segunda 
edición de las jornadas, que comenzaron en 2023. 
“Este año, nos centramos en el desafío energético de 
Tierra del Fuego, una cuestión que no solo es regio-
nal, sino también nacional y mundial”, expresó Tie-
lens. Durante las jornadas, se abordaron temas clave 
como la matriz energética de Argentina, la transición 
hacia energías renovables, y las perspectivas específi-

cas para la provincia.
El lunes 14, la primera jornada en Río Grande inclu-
yó una charla sobre la matriz energética nacional a 
cargo de Fernando Halperín, del IAPG. Además, se 
discutió el papel de las energías no renovables en la 
transición energética, que apunta a reducir las emi-
siones de dióxido de carbono mediante la adopción 
de combustibles más ecológicos. También se presen-
tó un proyecto final de tres ingenieras de la facultad, 
quienes propusieron la reconversión de una turbina 
de la cooperativa eléctrica para que funcione con hi-
drógeno verde, lo que podría mejorar el rendimiento 
y disminuir las emisiones contaminantes.

El 15 de octubre, la agenda en Ushuaia replicó los te-
mas tratados en Río Grande, con un enfoque en el hi-
drógeno verde y su potencial para la región. Durante 
la segunda jornada en ambas ciudades, se profundizó 
en la explotación offshore de hidrocarburos en Tierra 
del Fuego, y Mauricio Aguirre, de Total Austral, pre-
sentó un proyecto de parque eólico en la zona de Cu-
yen, orientado a generar energía limpia para reducir 

la huella de carbono.
Las actividades cerraron con una presentación de 
Leandro Magri, de la organización Colectando Sol, 
quien habló sobre el uso eficiente de la energía.
Las jornadas destacaron la importancia de la energía 
eólica y el hidrógeno verde, vinculando la producción 
de hidrógeno con fuentes renovables.
Estas Jornadas de Ciencia y Tecnología 2024 marca-
ron un paso significativo hacia el desarrollo energéti-
co sostenible en Tierra del Fuego, abriendo un espa-
cio de reflexión sobre el futuro de la matriz energética 
y la necesidad de adoptar políticas que impulsen la 
transición hacia energías renovables.

Facultad Regional Tierra Del Fuego

UTN: Exitosas Jornadas de 
Ciencia y Tecnología 2024
La Universidad Tecnológica Nacional llevó a cabo las Jornadas de Ciencia y Tecnología 2024, 
bajo el lema “El Desafío Energético de Tierra del Fuego”, con una destacada participación de 
la comunidad. El evento se realizó del 14 al 16 de octubre en Río Grande y Ushuaia, con acti-
vidades que incluyeron charlas y proyectos enfocados en la matriz energética y la reconversión 
hacia fuentes más sostenibles.


